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Днем облачно с про-
яснениями, местами не-
большой снег, метель, 
ветер северный умерен-
ный. Давление будет ра-
сти, влажность суще-
ственно не изменится. 
Общий уровень загряз-
нения атмосферы ожи-
дается невысокий.

 19 марта 
Облачно с прояснениями, ночью небольшой снег, днем 

без осадков. Ветер северный 2-7 м/с. Температура ночью 
-15° – -20ºС, при прояснениях до -28ºС, днем -1° – -6ºС, ме-
стами до -11ºС.
20 марта 

Переменная облачность, без осадков. Ветер северо-за-
падный 3-8 м/с. Температура ночью -15° – -20ºС, места-
ми до -8° – -13ºС, днем -3° – +2ºС.

фа т

цифра

28,74 руб.
40,07 руб.

Примите 
поздравления!

к Дню работников торговли, 
бытового обслуживания населения 

и жилищно-коммунального хозяйства

«Лапландия»  
запустилась досрочно

Вчера к вечеру, когда судебные при-
ставы закончили снятие печатей с дверей 
торгового-развлекательного комплекса 
«Лапландия» в Кемерове, комплекс, за-
крытый 2 марта по решению суда Цент-
рального района на 90 суток, снова при-
нял покупателей.

Напомним, работа ТРК по решению суда 
была приостановлена из-за 74 выявленных 
нарушений правил пожарной безопасно-
сти. Также по решению суда «Лапландия» и 
заработала. Вчера суд Центрального района 
удовлетворил соответствующее заявление от 
собственника ТРК компании «АМК-Фарма». 
Основания – досрочное устранение почти 
всех нарушений. 

Как пояснил «Кузбассу» гендиректор 
«АМК-Фарма» Владислав Маркин, самые 
существенные нарушения (о сути пре-
тензий к ТРК см. «Кузбасс» от 15 марта) 
устранены полностью. Часть, по мнению 
надзорных органов, потенциально опас-
ных помещений изолирована. Претензии 
же к магазинам, в которых арендаторы по-
ставили перегородки так, что подсобные 
помещения оказались вне зоны действия 
системы пожаротушения, должны быть 
сняты в ближайшее время – на это состав-
лен график совместно с управлением Гос-
пожнадзора.

«Мы сделали существенные вложения, 
чтобы довести «Лапландию» до уровня тех 
комплексов, которыми мы управляем в дру-
гих регионах. Мы пришли сюда всерьез и 
устраняем нарушения, чтобы больше вопро-
сы с комплексом не возникали», – отметил 
Владислав Маркин.

В ближайшие недели «АМК-Фарма» 
предстоит урегулировать возможные пре-
тензии арендаторов. Покупатели же пока 
могут рассчитывать на то, что найдут в ТРК 
«свои» магазины.

Татьяна ДУМЕНКО.

В апреле готовьте место  
в кошельке

Сразу несколько новостей стоит до-
нести до тех, кто ждет выплаты разного 
рода от Пенсионного фонда. С 1 апреля 
произойдет очередное увеличение пен-
сий—на этот раз социальных. 

Они будут проиндексированы на 10,27%, 
среднее увеличение составит 543 рубля. А 
средний размер социальной пенсии будет в 
Кузбассе 5831 рубль. В связи с индексацией 
социальных пенсий изменится и размер до-
полнительного материального обеспечения 
за особые заслуги. Эту доплату получают Ге-
рои Советского Союза, Социалистического 
Труда, лауреаты государственных премий 
и другие заслуженные люди. Таковых у нас 
409 человек. Выплата увеличится от 740 до 
1200 рублей.

Для федеральных льготников приятная 
весть – им проиндексируют ежемесячную вы-
плату на 6,5 %. Но есть и другая новость, на кото-
рую льготникам надо отреагировать как можно 
быстрей. До 1  апреля надо определиться с соц-
пакетом тем, кто получает его не в денежном 
эквиваленте, а в натуральном виде. До сих пор 
набор соцуслуг состоял из двух частей, а теперь 
будет из трех. То есть решено разделить лекар-
ственную часть и санаторно-курортное лечение. 
На сегодня пять тысяч льготников выбор уже 
сделали, остальных в управлениях ПФР ждут. 
Кроме пенсионеров, работники ПФР ожидают 
и мам – с заявлениями на получение единовре-
менной денежной выплаты – 12 тыс. рублей. 
Это касается тех мам, у которых второй либо 
последующий ребенок родился с 1 октября 
по 31 декабря 2010 года.  Растут и кузбасские 
пенсии. О них на пресс-конференции расска-
зала Наталья Круглякова, зам. начальника 
департамента соцзащиты населения. А еще 
пенсионеров-шахтеров ждут весомые допла-
ты к пенсии.

Подробнее об этом мы расскажем в од-
ном из ближайших номеров «Кузбасса».

Елена ЩЕРБАКОВА.

В

Ждут ли
Кузбасс 
катастрофы?
Весь мир переживает за Японию.  
Весь мир переживает и за себя.  
Люди на разных концах планеты беспокоятся: 
отразятся землетрясения и цунами на них?   
В какую сторону повеет радиационный ветер?
Могут ли эти события отразиться  
на Кемеровской области?   
Стоит ли кузбассовцам бояться землетрясений 
и радиации?  С этими вопросами мы 
обратились к разным специалистам.

урьер

 Завтра в Губернском 
горнолыжном тури-
стическом комплек-
се «Танай» состоится 
спортивная благотво-
рительная акция «Ве-
селые старты», посвя-
щенная развитию мас-
сового безвозмездного 
донорства. 

В конкурсах, команд-
ных эстафетах по горным 
лыжам и сноуборду,  играх 
смогут принять участие 
все желающие, взрослые и 
дети, без возрастных огра-
ничений. 

Акция направлена на 
привлечение внимания 
кузбассовцев к програм-
мам развития безвозмезд-
ного донорства крови и 
сбору средств на их реа-
лизацию. В этот день на 
«Танае» с 10.00 до 17.00 
все желающие могут бес-
платно пройти флюо-
рографию; определить 
группу крови и уровень 
гемоглобина в крови;  из-
мерить артериальное дав-
ление.

 

день ночь
Кемерово -6 – -8 -15 – -17
Новокузнецк -6 – -8 -17 – -19
Мариинск -7 – -9 -18 – -20
Юрга -6 – -8 -17 – -19
Л.-Кузнецкий -5 – -7 -16 – -18
Белово -6 – -8 -17 – -19
Междуреченск -5 – -7 -24 – -26
Таштагол -4 – -6 -23 – -25

(Окончание на 2-й стр.)

Начальник  
Главного управления 
МЧС России  
по Кемеровской  
области  
Ерем АРУТюНЯН:

- Что касается возмож-
ного последствия событий 
в Японии для Кузбасса, это 
очень маловероятно или 
исключено вообще. Даже 
несмотря на то, что Кеме-
ровская область считается 
сейсмоопасным регио -
ном. Все у нас спокойно и 

по радиационному фону. 
Даже на Дальнем Востоке 
не зарегистрировано повы-
шение уровня радиации. 
МЧС России развернуло 
там несколько постов, они 
ежеминутно контролиру-
ют радиационную обста-
новку. Какие-либо воздей-
ствия на Кемеровскую об-
ласть специалисты исклю-
чают, и прежде всего из-за 
ее удаленности от очага.

(Окончание на 2-й стр.)

Рис. Андрея Горшкова.

фа т и комментарии ак стало известно...

в урсе дела

29
млн тонн угля горняки 
Кузбасса выдали на-гора 
за январь-февраль теку-
щего года.

Как сообщил област-
ной департамент уголь-
ной промышленности и 
энергетики, снижение по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года 
составило 3%.
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Уважаемые кузбассовцы! 
В первый месяц весны, 20 марта, отмечается профессиональный 

праздник – День работников торговли, бытового обслуживания населе-
ния и жилищно-коммунального хозяйства

Давно стали привычными коммунальные блага, и мы порой не заду-
мываемся, какого труда стоит обеспечить стабильную работу большого 
разветвленного коммунального хозяйства. На плечах работников этой от-
расли лежит огромный груз ответственности за обеспечение нормальной 
жизнедеятельности Кузбасса. 

В Сибири, где отопительный сезон длится, по сути, девять месяцев 
в году, оценку работе всех подразделений ЖКХ дает зима. В нынешнем 
отопительном сезоне тяжёлых аварийных ситуаций, к счастью, не произо-
шло. Все локальные аварии, вызванные износом сетей и оборудования, 
устранялись в установленные сроки. Благодаря основательной подготовке 
к зиме нынешний отопительный сезон мы заканчиваем в стабильном ре-
жиме. Все котельные, а их у нас 1095, исправно подавали тепло в дома и 
объекты социальной сферы. К работе в зимних условиях мы подготовили 
3,8 тыс. км тепловых сетей, заменили 132 км ветхих, что на 8% больше 
плана. Подготовили 11 тыс. км сетей, модернизировали 275 км ветхих 
водопроводов. В 2010 году на замену и реконструкцию изношенных се-
тей было выделено порядка 150 млн рублей. Для сравнения: в 2009 году 
на эти же цели было направлено 20 млн рублей. В этом году планируем 
направить 300 млн рублей.

Как вы знаете, нынешняя зима была необычной. В европейской ча-
сти России стали выпадать ледяные дожди, вследствие которых были 
повреждены линии электропередачи, люди надолго оставались без света 
и воды. Это стало своеобразным сигналом и для нас. Мы в Кузбассе еже-
годно проводим работу по обновлению электрических сетей. Так, в 2010 
году подготовили 28 тыс. км электрических сетей, заменили полностью 
более 1 тысячи км аварийных электролиний.

В прошедшем году продолжилось сотрудничество с Фондом содей-
ствия реформированию ЖКХ. В результате капитального ремонта 443 
многоквартирных домов более 71,5 тысячи кузбассовцев почувствовали 
реальное улучшение жилищных условий.

Уважаемые земляки! Вы знаете, что сегодня в сфере ЖКХ происхо-
дят коренные изменения. Идет реформирование этой серьезной сферы. 
Задача ее – привлечение в отрасль инвестиций и создание частных управ-
ляющих компаний и товариществ собственников жилья. Этот процесс идет 
не без осложнений. Вы сами понимаете, что сегодня многое зависит от 
вас самих, от вашей активности, неравнодушия. Ваша главная задача – 
выбрать ту компанию, которая будет управлять жильем, и строго контро-
лировать использование ваших же денежных средств. Уверены, что все 
вместе мы сможем решить эту задачу и создадим новую, рыночно ориен-
тированную и самоокупаемую систему управления жилищным фондом, 
которая станет гибкой, эффективной и прозрачной для потребителей, а 
главное, обеспечит высокое качество коммунальных услуг.

Уважаемые кузбассовцы! В этот весенний день мы также отмечаем 
профессиональный праздник работников торговли и бытового обслужи-
вания. Торговля – важная составляющая экономики любого государства. 
Именно предприятия этой сферы вносят весомый вклад в создание бла-
гоприятных условий для жизни людей. Кроме того, торговля – одна из 
крупнейших отраслей экономики как по числу занятых в ней людей, так и 
по объему деятельности и вкладу в общий экономический потенциал.

Сегодня на потребительском рынке Кузбасса работает свыше 15 
тысяч предприятий розничной торговли, здесь трудится свыше 208 ты-
сяч человек. 

Несмотря на сложнейшую экономическую ситуацию, в 2010 году обо-
рот розничной торговли увеличился в сравнении с предыдущим годом и 
составил почти 254 млрд рублей, или 102%. По объему оборота рознич-
ной торговли Кемеровская область занимает 3-е место среди регионов 
Сибирского федерального округа. 

Отрадно, что в Кузбассе продолжается практика создания предприя-
тий торговли, где наши земляки могут приобретать недорогие, но каче-
ственные товары и продукты местного производства. 

Кроме того, продолжаем открывать губернские рынки. Так, в прошед-
шем году открыто три новых губернских сельских рынка: два в Кемерове 
и один в Прокопьевске. А всего в области действует 5 губернских рынков 
и 37 губернских магазинов в 23 территориях области.

Особо значимым считаем то, что торговля – один из главных источ-
ников доходов областного бюджета. В 2010 году предприятия рознич-
ной и оптовой торговли перечислили в бюджетную систему 15,8 млрд 
рублей. Это – 17% от всех поступлений в бюджет. Больше дает только 
добывающая промышленность. 

Бытовое обслуживание населения – отрасль, создающая настроение. 
В Кузбассе в этой сфере занято свыше 6,5 тысячи предприятий и орга-
низаций, на которых трудится почти 22 тысячи человек. За прошлый год 
населению области оказано бытовых услуг на сумму 10 млрд рублей. В 
течение всего года предприятия и предприниматели бытового обслу-
живания области принимали активное участие в реализации областных 
программ: Международный женский день 8 Марта, День защитника Оте-
чества, 65 лет Великой Победы.

Уважаемые работники жилищно-коммунального хозяйства, торгов-
ли, бытового обслуживания населения! Спасибо вам за то, что вносите 
немалый вклад в развитие экономики Кузбасса, заметно улучшаете ка-
чество жизни кузбассовцев.

Желаем вам дальнейших успехов в профессиональной деятельно-
сти, процветания вашим предприятиям, стабильности, надежных парт-
неров!

Крепкого вам здоровья, удачи, добра и благополучия вашим род-
ным и близким!

С уважением 
губернатор Кемеровской области 

А.Г. Тулеев,
председатель Совета народных депутатов Кемеровской области 

Н.И. ШАТИлов,
главный федеральный инспектор Кемеровской области 

И.в. КолесНИКов.

 соответствии с Гражданским 
кодексом, по мнению Г. Они-
щенко, «уступка требования 
кредитором другому лицу 
не допускается без согласия 
должника». Особенно когда 
личность кредитора имеет 
существенное значение для 
должника. 

А для банковского задолж-
ника она (личность кредито-
ра) как раз имеет огромное 
значение, потому что деятель-
ность банка лицензируется, а 
деятельность коллекторских 
агентств – нет. Особенно если 
говорить о стиле работы так 
называемых «серых» коллек-
торов, которые «выбивают» 
долги всеми возможными 
средствами. 

Как считает глава Рос-
потребнадзора, при переус-
тупке долга принципиально 
меняется «природа право-
отношений». Коллекторское 
агентство ни при каких об-
стоятельствах в данном слу-
чае не может заменить банк 
в качестве нового кредитора, 
равнозначного кредитной ор-
ганизации по объему прав и 
обязанностей. 

Еще один серьезный ар-
гумент – нарушение банков-
ской тайны. По закону банк 

обязан гарантировать «тай-
ну об операциях, о счетах 
и вкладах своих клиентов и 
корреспондентов». Это де-
лает невозможной передачу 
информации о должнике 
коллектору без нарушения 
законодательства.

Банковское сообщество 
в этой полемике приводит 
свою аргументацию: «заем-
щики... в большинстве слу-
чаев злоупотребляют своим 
правом. Как показывает прак-
тика, в абсолютном большин-
стве случаев жалобы заемщи-
ков необоснованны и призва-
ны лишь «затянуть» время 
для исполнения обязательств 
по оплате долгов». 

Как же в таком случае не 
поменять «природу взаимо-
отношений»? 

В Кемеровской области 
коллекторские агентства ста-
ли создаваться при банках, 
когда начался бум кредито-
вания и на рынке стали очень 
востребованными услуги по 
возврату задолженности. 
Также открылось несколько 
филиалов московских кол-
лекторских компаний. Здесь  
работают опытные юристы, 
в том числе и бывшие со-
трудники правоохранитель-

ных органов. А чуть позже 
для защиты интересов уже 
должника появились анти-
коллекторские агентства. 

По мнению генерального 
директора кемеровского ООО 
«Коллекторское агентство 
«Дружина» А.Б.Берлинте-
гера, с точки зрения закона, 
Онищенко частично прав. 

- Потому что российски-
ми законами коллекторские 
агентства никак не обозна-
чены, - говорит Александр 
Борисович. - Этот закон еще 
только в проекте. А вот во-
прос законности переуступки 

долгов считаю спорным. В со-
ответствующей статье Граж-
данского кодекса говорится, 
что согласия должника в этом 
случае не требуется, если это 
не противоречит законода-
тельству. 

По поводу «серых» кол-
лекторов. Когда человек не 
желает платить, он будет 
делать все что угодно. На-
пример, был такой случай: 
злостный должник напи-
сал в прокуратуру: ворва-
лись, мол, в квартиру двое 
в масках, угрожали семье, 
прошу принять меры. Он 

не подозревал, что беседу 
записывали на видеокаме-
ру. А там никаких угроз не 
было. Коллекторы денег не 
«выбивают», это стереотип 
90-х годов. Наша задача 
найти компромисс между 
кредитором и должником. 
Помочь должнику выпу-
таться из ситуации, если он 
готов сотрудничать с нами, 
то есть ищет выход, мы даже 
найдем возможность «пере-
кредитования» долга. 

Коллекторы 
Вне заКона?
Руководитель Роспотребнадзора Геннадий Онищенко  
написал письмо президенту ассоциации российских банков  
Гарегину Тосуняну, в котором призвал признать передачу  
банками долгов коллекторским агентствам неправомерной.
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Землетрясения у нас случаются. Но не часто и 
силой до 4 баллов. И будут происходить дальше. 
А удары стихии такой силы никакой опасности 
ни для кузбассовцев, ни для зданий и сооружений 
не представляют.

 

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Как вы знаете, на место 
чрезвычайной ситуации Рос-
сия отправила помощь. На 
данный момент группировка 
сил МЧС РФ в Японии самая 
многочисленная, задейство-
ваны более 200 человек лич-
ного состава, они оказывают 
помощь пострадавшим.

 В Кузбассе мы провели 
строевой смотр федераль-
ных сил, в том числе и нашей 
кемеровской специализи-
рованной пожарной части. 
Кузбасские силы сейчас на-
ходятся в резерве. В случае 
необходимости наши силы 
оперативно могут быть на-
правлены к месту чрезвычай-
ной ситуации. Но это пока 
маловероятно. 

Начальник отдела 
гидрометеобеспечения 
отраслей экономики 
Кемеровского 
гидрометцентра  
Раиса  
БУЗУНОВА:

- Воздушные потоки на 
высоте 3-5 км, которые в ос-
новном и переносят воздуш-
ную массу, обычно направле-
ны с запада на восток. Даже 
если на Дальнем Востоке ве-
тер и повернется в сторону 
России, что маловероятно, 
Кузбассу радиационный ве-
тер ни в какой степени не гро-
зит. А вот приземные потоки 
могут на Дальнем Востоке не-
много разворачиваться, мо-
жет быть, они тогда немного 

зацепят Курилы. Но Кузбас-
су и в этом случае ничего не 
угрожает. Мы в очень удоб-
ном положении находимся. 
И по отношению к океанам, 
никакие цунами нас не за-
тронут, и от идущих с запада 
циклонов мы тоже защище-
ны Уральскими горами, они 
значительно смягчают удары 
стихии. За кузбассовцев мож-
но порадоваться: географи-
чески мы находимся в дей-
ствительно самом удачном 
и спокойном месте.

Начальник центра 
мониторинга  
и прогнозирования 
чрезвычайных 
ситуаций  
ГУ КО «Агентство 
по защите населения  
и территории 
Кемеровской области» 
юлия КУЗНЕЦОВА:

- На Кузбассе сейсми-
ческие события Японии 
отразиться не могут. Пред-
ставьте себе огромные лито-

сферные плиты (крупней-
шие жесткие части верхней 
оболочки земли, дающие 
основания материкам. Они 
разделены глубокими тек-
тоническими разрывами 
и находятся в постоянном 
движении. – Прим. ред.). 
На границах своих сопри-
косновений эти плиты весь-
ма сейсмоактивны. Япония 
как раз находится на стыке 
двух литосферных плит. Эти 
зоны всегда трясло и будет 
трясти. Понятно также и то, 
что если затрясло на одном 
конце литосферной плиты, 
то через некоторое время 
это отразится на другом, 
например, в Иране, Паки-
стане, Афганистане или 
Китае. Это можно только 
предполагать. 

Теоретически в Кузбассе 
возможны землетрясения си-
лой 7 баллов. Но это только 
в теории. Никто наверняка 
сказать не может. Нам надо 
накопить большой опыт, 
для этого сейсмические со-
бытия должны происходить 

достаточно часто. А с учетом 
того, что землетрясения у нас 
в регионе случаются один, 
максимум два раза в год, и 
то небольшой силы, какие 
в существующих условиях 
можно делать прогнозы? 
Мы и без прогнозов можем 
сказать: да, землетрясения 
у нас случаются. Но не ча-
сто и силой до 4 баллов. И 
будут происходить дальше. 
А удары стихии такой силы 
никакой опасности ни для 
кузбассовцев, ни для зданий 
и сооружений не представ-
ляют. Для катастрофических 
разрушений нужно не мень-
ше 6 баллов. 

Немаловажную положи-
тельную роль в том, что зем-
летрясения в Кемеровской 
области несильные, игра-

ет то, что у нас проводится 
очень много промышленных 
взрывов. Учеными уже дока-
зано: при проведении пром-
взрывов снимается напряже-
ние в земной поверхности. 
Если бы они не проводились, 
энергия в земле накаплива-
лась бы и в итоге выплески-
валась в виде землетрясений. 
Последнее крупное сейсми-
ческое событие, силой 7 бал-
лов, у нас происходило в 1908 
г. в Новокузнецком районе. 
Периодичность повторения 
сейсмособытий такого уров-
ня – сто лет. То есть в 2008 г. 
должно было произойти зем-
летрясение такого же класса. 
Но в связи с тем, что мы про-
водим промвзрывы, мы одно 
крупное землетрясение как 
бы «разбиваем» на несколько 

маленьких. Приборы их фик-
сируют, а люди чаще всего 
даже не замечают. 

У нас на территории об-
ласти их сейчас шесть сейс-
мических станций. Мы бы 
хотели, чтобы их было  боль-
ше. 

Оборудование, хотя и 
чувствительное, не всегда мо-
жет уловить колебания, если 
они произошли на большом 
расстоянии от станции.

 Потому и предлагаем по-
ставить еще сейсмостанции, 
особенно на юге.

К сожалению, это дорого. 
Даже по самому скромному 
варианту (не капитальная 
станция с обслуживающим 
персоналом, а просто бункер 
с оборудованием на охраняе-
мой территории).

Я уже не говорю о модер-
низации имеющегося обо-
рудования. В Анжеро-Су-
дженске, Таштаголе и Бер-
чикуле у нас самые старые 
сейсмостанции, им больше 
10 лет. 

Другая беда – отсутствие 
специалистов. Кадров ката-
строфически не хватает. Я 
обращалась в Новосибирск, 
где выпускают сейсмологов, 
но за те небольшие деньги, 
которые мы им можем пред-
ложить, они сюда не хотят. 
В начале марта у нас ушли 
два сейсмолога. Ушли туда, 
где зарплата выше. Я их пре-
красно понимаю, но не могу 
удержать финансово. 

Однако на сегодняшний 
день мы со своей задачей 
справляемся: отслеживаем 
все сейсмические события 
природного и техногенного 
характера. 

юлия  
МАТюЩЕНКО.

возвращаясь к напечатанному

Признан вменяемым 
Ян Тытыяков, житель Абагура-Лесного, задер-

жанный в январе этого года за убийство четырех 
человек, по результатам проведенной судебно-пси-
хиатрической экспертизы признан вменяемым. 

Напомним, в ночь с 11-го на 12 января нынешнего 
года в одном из домов поселка были убиты супруги 
Анатолий и Раиса Лямичевы, их дочь Татьяна и внуч-
ка Олеся Мельничук. (Об этом «Кузбасс» писал в свое 
время). В живых осталась одна полугодовалая дочка 
Олеси. Ее после смерти матери взяли под опеку род-
ственники. 

Подозреваемый в убийстве Ян Тытыяков был аресто-
ван. Его вину доказали. Но для того, чтобы определить 
меру наказания, ему и была назначена судебно-пси-
хиатрическая экспертиза…  Теперь Тытыякову грозит 
пожизненное заключение. 

Татьяна ШИПИЛОВА.

акция

По дороге с Божьей помощью
В Ленинске-Кузнецком сотрудники ГИБДД в 

рамках Недели общественной безопасности про-
вели совместную акцию с представителями право-
славной церкви. 

В этот день на автодорогах совместно с сотрудника-
ми дорожно-патрульной службы дежурил отец Сергий 
Чуковитов, ключарь Свято-Серафимо-Покровского 
женского монастыря. Основное внимание было на-
правлено на пешеходов-нарушителей: нередко имен-
но они, переходя автодорогу на запрещающий сигнал 
светофора, в неустановленном месте или перед близко 
идущим транспортом, становятся жертвами дорожно-
транспортных происшествий. Кроме того, инспектора 
ГИБДД выявляли и водителей, не уступивших дорогу 
пешеходам. 

Примечательно, что в этот день все выявленные на-
рушения со стороны водителей и пешеходов заканчи-
вались для виновных не протоколами и штрафами, как 
обычно, а беседами. Как рассказала сотрудница пресс-
службы межмуниципального ОВД «Ленинск-Кузнец-
кий» Наталья Астудина, сотрудники ОГИБДД разъяс-
няли участникам дорожного движения допущенные 
ими нарушения и их возможные последствия. А отец 
Сергий, в свою очередь, не только пытался убедить на-
рушителей словом Божьим, но и дарил им иконки со 
спасительной молитвой.

Владимир ДМИТРИЕВ.

 волейбол

Дебютанта отправляют в плей-аут
Завтра, 19 марта, в очередном матче чемпионата 

России среди мужских клубов суперлиги кемеров-
ский «Кузбасс» встретится в Краснодаре с местным 
«Динамо».

Накануне поездки на юг наша команда «всухую» 
уступила в родных стенах «Факелу» из Нового Урен-
гоя – 0:3 (24:26, 23:25, 18:25) - и за два тура до окончания 
регулярного первенства, похоже, прочно обоснова-
лась на предпоследней, одиннадцатой, позиции. От 
зоны плей-офф (борьбу за медали продолжат восемь 
клубов) кемеровчан отделяют пять очков, от десятой 
строчки – три.

Все идет к тому, что кемеровские болельщики по-
следний раз в этом дебютном сезоне в суперлиге увидят 
«Кузбасс» во вторник, 22 марта, когда состоится матч с 
казанским «Зенитом», действующим чемпионом Рос-
сии и лидером нынешнего регулярного первенства. В 
плей-ауте, то есть в утешительном раунде за сохранение 
прописки в элитном дивизионе, сыграет квартет клу-
бов, замыкающих таблицу. Причем турнир пройдет на 
площадках команд, которые займут девятое и десятое 
места. Сроки его проведения: 31 марта - 7 апреля, 21 - 
28 апреля. В зачет плей-аута пойдут очки, набранные 
в регулярном чемпионате. Суперлигу покинут два не-
удачника.

Вадим АНТОНОВ.

криминал

расстались с деньгами
В Осинниках младшая сестра украла у старшей 

48 тысяч рублей. Однако часть денег по невнима-
тельности выбросила. 

Месяц назад «младшая» освободилась из исправи-
тельной колонии, где отбывала наказание за воровство. 
Своей крыши над головой у девушки не было, и ее при-
ютила старшая сестра. А недели через две пропала бар-
сетка с 48 тысячами рублей – выручка, собранная ею в 
качестве представителя одной из торговых компаний. 
Сразу заподозрив в краже свою непутевую сестрицу, 
потерпевшая обратилась в полицию. Как рассказала 
референт пресс-службы областного ГУВД Наталья Мас-
лакова, родственницу задержали, однако нашли у нее 
только около 26 тысяч рублей. По словам подозревае-
мой, денег, лежавших в кармашках барсетки, она просто 
не заметила  и выбросила их вместе с нею. Насколько 
известно, ту барсетку найти не удалось. Видимо, к тому 
времени ее уже кто-то подобрал.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

анонс

если в семье дошкольник…
24 марта, в четверг, с 14.00 до 16.00 в редакции 

газеты «Кузбасс» состоится «прямая линия», по-
священная сегодняшнему состоянию дошколь-
ного образования в области и перспективам его 
развития.

Когда мой ребенок, наконец, попадет в детсад? 
Детей натолкают в группы, как сельдей в бочку? Со-
хранятся ли в садах психологи, логопеды и другие спе-
циалисты? Что будет с подготовкой к школе? Сколько 
это будет стоить? Эти и другие вопросы вы сможете 
задать специалистам  департамента образования и 
науки Кемеровской области и управления образо-

вания Кемерова. Телефон «прямой линии»  
8 (384-2) 72-29-56.

Ждут ли Кузбасс 

урьер

Паводок  
нынешней весной 
обещает быть 
обычным.  
В отличие  
от прошлогоднего, 
«нестандартного». 
Об этом «Кузбассу» 
в эксклюзивном 
интервью  
рассказал начальник 
Главного управления 
МЧС России  
по Кемеровской 
области  
Ерем АРУТюНЯН:

-Паводок-2011 мы про-
гнозируем более спо-

койный, чем в 2010-м. С 
учетом того, что толщина 
льда на реках Кузбасса на 
10-15 см меньше прошло-
годнего, а высота снежного 
покрова на 5-10 см меньше, 
чем прошлой весной. Ис-
ходя из многолетней прак-
тики, можно сделать вывод, 
что возможное превышение 
уровня воды над опасными 
отметками ожидается около 
60 см. Мы уже с 1 марта нача-
ли проводить превентивные 
мероприятия. 

В районах, традиционно 
подверженных подтоплению 
(Таштагольский, Междуре-
ченский, Новокузнецкий, Бе-
ловский районы, Осинники, 
Калтан, Мыски) были обсле-
дованы ледовые переправы, 
определены затороопасные 

участки рек. Заключены до-
говоры с организациями 
на проведение, при возник-
новении ледяных заторов, 
взрывных работ. Уже с 1 ап-
реля начнем разрушать ле-
довые переправы для безава-
рийного пропуска весенних 
вод. После 25 марта будет 
произведен традиционный 
подрыв льда на реке Томи в 
Кемерове.

Уже приступили к рас-
пиловке и чернению льда на 
реках юга области: в Калтане, 
Осинниках, Междуреченске, 
Таштаголе. В границах  Но-
вокузнецка в этом году про-
чистили русла малых рек.

В этом году возможны 
более ранние, чем обычно,  
сроки прохождения весенне-
го ледохода. Прогнозируем, 
что ледоход на юге Кузбасса 
в этом году начнется  в конце 

первой декады апреля. На се-
вере – с середины месяца. 

В начале апреля, как 
обычно, в Калтан выдвинет-
ся оперативно-маневренная 
группа. Ежечасно будет ве-
стись мониторинг за уров-
нем воды в реках, в случае 
ухудшения обстановки бу-
дут приниматься экстрен-
ные меры. 

Пока прогнозируются 
благоприятные погодные 
условия для прохождения 
весеннего половодья. Но дан-
ные еще будут уточняться. 

Малообеспеченным жи-
телям домов, традиционно 
попадающих в зону под-
топления, будет оказана 
материальная помощь для 
заключения договоров стра-
хования имущества. Будет 
застраховано и муниципаль-
ное имущество: объекты ин-

фраструктуры и энергетики, 
мосты и пр. 

Органы соцзащиты будут 
закупать у населения овощи 
(картофель и морковь) для 
детских садов и школ. Это 
делается для того, чтобы, 
если у кого-то подтопит по-
греба и подвалы, эти запасы 
не пропали.

Уже проведено два засе-
дания комиссии по ЧС по во-
просам безаварийного про-
пуска паводковых вод. Они 
будут продолжать работу.

Всего в области создан ре-
зерв материально-техниче-
ских и финансовых средств, 
предназначенных для ис-
пользования в период про-
хождения паводковых вод, 
на общую сумму более 12 
млн. руб.

Силы и средства, как и в 
предыдущие годы (от МЧС, 
муниципальных образова-
ний, «Агентства по защите 
населения и территории Ке-
меровской области», Центра 
«ГИМС», ГУВД, медицины 
катастроф и других), будут 
таковы: личный состав - 8220 
человек, автомобильная тех-
ника – 1881 единица, плав-
средства – 252 единицы, авиа-
ционная техника (вертолеты 
«Ми-8») – три единицы.

Все необходимые меро-
приятия проведены. Паво-
док в Кузбассе должен прой-
ти в штатном режиме.

юлия 
 СЕРГЕЕВА.

Фото 
 Сергея Гавриленко.

На 77-м году ушел из 
жизни замечательный поэт, 
член Союза писателей Рос-
сии, заслуженный работник 
культуры Российской Феде-
рации Виктор Михайлович 
Баянов. Наша литература 
понесла невосполнимую 
утрату. Без его творчества не-
возможно представить нашу 
сибирскую поэзию.

Виктор Михайлович Бая-
нов родился в 1934 году в де-
ревне Дедюево Кемеровской 
области. После железнодо-
рожного училища служил 
в армии. Более сорока лет 
отработал помощником ма-
шиниста, затем машинистом 
локомотива в системе МПС и 
в кемеровском объединении 
«Азот», за трудовые успе-
хи был награждён орденом 
«Знак Почёта» и орденом 
Октябрьской Революции.

Окончил высшие литера-
турные курсы в Москве. Все-
союзное признание Баянов 
получил в 31 год, издав поэ-
тические сборники «Росы» и 
«За рекой Талиновой». По-
том одна за другой выходили 
книги с его чистыми, про-
никновенными стихами. Его 
творческая деятельность была 
ярким примером истинного 
и преданного служения лю-
бимому делу. Заслуги поэта 
отмечены областными награ-
дами - медалью «За веру и 
добро», «За служение Кузбас-
су», литературными премия-
ми «Молодость Кузбасса», 
имени В.Д. Фёдорова. Долгие 
годы Виктор Михайлович 
возглавлял журнал «Огни 
Кузбасса», немало сил отдал 
воспитанию подрастающего 
поэтического поколения, с его 
помощью многие молодые 
дарования получили путёвку 
в литературу.

Виктор Михайлович 
останется в нашей памяти 
добрым, чутким человеком, 
готовым прийти на помощь 
в трудную минуту. Нам бу-
дет его не хватать. И навсе-
гда в поэзии останутся его 
строчки:

Я пил прохладный сок 
березы
В старинных русских 
туесах.
И оттого мой чуб — 
белесый
И зелень легкая в глазах.
И вот теперь, большой и 
рослый,
Я вижу, что неотделим
От этой теплой, этой 
росной,
От русской утренней 
земли,
Где молодое сено косят,
Где ветка каждая цветет.
Земля моя меня не бросит
И никогда не подведет.

Губернатор  
Кемеровской области,

коллегия администрации 
Кемеровской области,

департамент культуры  
и национальной 

политики  
Кемеровской области,

Кемеровское областное 
отделение «Союз 

писателей Кузбасса» 
Общероссийской 

общественной 
организации  

«Союз писателей России».
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Коллекторы вне закона?
(Окончание.  

Начало на 1-й стр.)

А если совести нет, то-
гда, конечно, применяются 
меры психологического воз-
действия. Это может быть 
ответственность по суду, 
уголовная ответственность, 
к тому же часто банки пе-
редают дела должников, по 
которым вынесены решения 
суда. Уповать на государ-
ственную службу приставов 
иногда не приходится, у них 
огромная загруженность. А 
найти должника и разыс-
кать его имущество зачастую 
архисложно. При этом кол-

лекторы получают гонорар 
по факту возврата долга, 
никаких предоплат не пред-
усмотрено. О том, что чело-
век не платит, могут узнать 
родственники, коллеги по ра-
боте. Это тоже неприятный 
момент. В Канаде коллектор 
ходит в униформе, его видно 
издалека. Он может явиться 
к должнику, когда тот на-
ходится на важной деловой 
встрече. Посетители увидят 
человека в форме, и ох как 
неприятно будет должнику! 
Потому что потерять лицо 
там очень страшно, а у нас 
к этому относятся наплева-
тельски. 

Лучшие сотрудники кол-
лектора – женщины. Согла-
ситесь, когда звонит мужчи-
на - это уже подразумевает 
психологическую напряжен-
ность. А если позвонит жен-
щина, то с ней проще. А ведь 
поведение должников бывает 
и хамским. Например, мои 
коллеги пришли к должнику 
домой, а он их просто запер в 
квартире и ушел. Адекватен 
ли этот человек? 

Вся наша деятельность 
сводится к «истребованию 
законными способами неза-
конно удерживаемых денеж-
ных средств». Вы представь-
те ситуацию, когда человек, 

имея перед банком долг в 
200 миллионов рублей, до-
говаривается о реструктури-
зации. А через два месяца 
просто банкротит фирму и, 
тем самым, пытается уйти 
от погашения задолженно-
сти…

Руководитель кемеров-
ского антиколлекторского 
агентства Дмитрий Магда 
также считает, что деятель-
ность по взиманию долгов 
нуждается в принятии зако-
нодательной базы. 

- Законопроект о лицен-
зировании этого вида дея-
тельности находится в ста-
дии разработки. Наличие 

лицензии послужило бы 
определенной структуриза-
ции данного бизнеса, то есть 
в него заходили бы люди 
подготовленные, с юридиче-
ским образованием, опытом 
работы. Считаю, что банки 
имеют право переуступать 
долги коллекторам. Обычно 
так поступают со злостными 
должниками. Если коллекто-
ры прекратят свое существо-
вание, то вопросы взимания 
долгов будут переданы служ-
бам безопасности банков. 
Они справятся, но это будет 
то же самое.

Между тем число долж-
ников с каждым годом уве-

личивается. На 1 марта этого 
года население Кемеровской 
области имело просрочен-
ную задолженность по бан-
ковским кредитам в размере 
4 млрд. 642,2 млн. рублей (на 
1 февраля - 4 млрд. 647 млн. 
рублей). 

 У специалистов есть со-
мнения, что коллекторы 
уйдут с рынка. Скорее всего 
полемика между Роспотреб-
надзором и банковским со-
обществом просто ускорит 
разработку законодательства 
о лицензировании коллек-
торской деятельности. 

И это будет хорошо. А 
предпосылки для создания 
саморегулируемой органи-
зации, куда могли бы, кста-
ти, войти детективные агент-
ства, охранные предприятия 
и коллекторские агентства, 
давно есть. 

Надежда ПАВЛОВА.

Оборудование на Кемеровской сейсмостанции  
круглосуточно фиксирует малейшие колебания в земной коре.

Катастрофы?

БаяноВ  
Виктор  

МихайловичВесна пройдет спокойно
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Новый федеральный 
закон «Об энергосбереже-
нии…», действующий с 
ноября 2009 года, потребо-
вал от регионов разработ-
ки специальных программ 
повышения энергоэффек-
тивности экономики. При 
этом специально создан-
ные для реализации закона 
рабочие группы готовили 
не только базовые доку-
менты для внедрения но-
вых правил в жизнь, но и 
разрабатывали программы 
энергосбережения и повы-
шения энергоэффективно-
сти для конкретных объек-
тов. Прежде всего, финан-
сируемых из бюджета. По 
словам директора филиа-
ла «Кузбассэнерго-РЭС» 
Евгения Тюменцева, круп-
нейшая электросетевая 
компания, представители 
которой входят в рабочую 
группу в Кузбассе, реши-
ла не только участвовать в 
разработке программ, но и 
реализовать их на практи-
ке. Пилотным проектом по 
региональной программе 
энергосбережения и энер-
гоэффективности и стала 
«Энергоэффективная шко-
ла» на базе ГОУ «Областная 
кадетская школа-интернат 
милиции».

Работы в четырехэтаж-
ном корпусе школы-ин-
терната начались в октябре 
прошлого года. Для нача-
ла специалисты компании 
провели энергетическое 
обследование здания. По-
лучить данные об объеме 
потребляемых энергоре-
сурсов, определить пока-
затели энергоэффектив-
ности в ходе обследования 
было необходимо, чтобы в 
итоге оценить потенциал 
энергосбережения и  энер-
гоэффективности объекта и 
составить конкретный план 
того, что нужно сделать, 
чтобы реализовать этот по-
тенциал.

Учебный корпус, как от-
мечают представители се-
тевой компании, частично 
отвечал современным тре-
бованиям к энергоэффек-
тивным зданиям. В школе-
интернате сейчас учатся 
160 кадетов. Ежедневно к 
8.30 утра они приходят на 
занятия. С учетом внекласс-
ных часов корпус полон до 
18.00. До сих пор жалоб 
на холод в классах или ко-
ридорах не было. Система 

отопления в корпусе, как 
и само здание, в хорошем 
состоянии. Сберегать теп-
ло помогали стеклопаке-
ты во всех окнах. Однако 
«сердце» любого объекта 
– теплоузел, как показало 
энергообследование, явно 
устарел. Поэтому после 
энергообследования ос-
новные работы энергетики 
развернули в подвальном 
помещении корпуса, где 
расположен теплоузел.

В  начале  этого  года 
специалисты подобрали 
оборудование, необходи-
мое для нового теплоузла, 
смонтировали многофунк-
циональную систему «по-
годного регулирования». 
По словам директора шко-
лы-интерната Владимира 
Кондрицкого, специальные 
датчики фиксируют темпе-
ратурный режим. В зави-
симости от их показаний 
регулятор системы увели-
чивает или уменьшает уро-
вень теплоподачи. Датчики 
установлены и внутри по-
мещения. От их показаний 
зависит уровень теплопода-
чи. Так система обеспечива-
ет устойчивую комфортную 

среду: температура воздуха 
в учебном корпусе не дол-
жна быть ниже предписан-
ных для таких заведений 19 
градусов.

Теперь учебный корпус 
«работает», как и кадеты, 
– по графику. Вечером, ко-
гда здание пустеет, система 
отключает подачу тепла 
из центральной системы. 
А уже имеющееся в си-
стеме тепло циркулирует 
по закрытой схеме. Это не 
позволяет зданию совсем 
остывать. Включается теп-
лоузел в общую систему 
утром перед началом учеб-
ных занятий. Естественно, 
что в каникулярное время 
система будет работать ис-
ключительно на сбереже-
ние тепла. 

Как признают специа-
листы-энергетики, прово-
дившие обследование зда-
ния, новые приборы учёта 
с  повышенным классом 
точности, установленные 
в корпусе, уже фиксируют 
уменьшение потребления 
тепла. По оценкам «МРСК 
Сибири» – «Кузбассэнерго 
– РЭС», ежегодно новая си-
стема позволит экономить 

более 95 тыс. Гкал тепловой 
энергии. Это свыше 60 тыс. 
рублей бюджетных денег 
в год, исходя из действую-
щих тарифов. Экономить 
школа-интернат будет еще 
и на горячей и холодной 
воде и электроэнергии. 
Ведь в здании теперь иначе 
выстроена система подачи 
не только тепла, но и воды. 
Сейчас, например, мож-
но использовать горячую 
воду не только от прямо-
го водоснабжения, но и от 
обратного. Для кадетов это 

означает, что теперь им не 
нужно долго сливать воду, 
дожидаясь требуемой тем-
пературы. Для кадетского 
корпуса – это не менее 50 
сэкономленных кубометров 
только горячей воды в год. 
А за счет того, что в кор-
пусе заменены все лампы 
накаливания на энергосбе-
регающие, установлены но-
вые трансформаторы тока 
и электросчётчики, здание 
теперь будет «наматывать» 
на 51,2 тыс. кВт.ч меньше 
энергии.

По проектным расчё-
там, ежегодно новая энер-
госистема корпуса может 
экономить до 10% средств, 
которые идут на оплату 
тепла, электроэнергии и 
воды. Однако первые же не-
дели эксплуатации систе-
мы показали, что эффект 
может быть и выше – до 200 
тыс. рублей в год.

Для энергопереосна-
щения учебного корпу-
са было подобрано самое 
современное импортное 
оборудование. И хотя срок 

окупаемости инвестиций 
энергетиков довольно вы-
сокий, директор «Кузбасс-
энерго –  РЭС» Евгений 
Тюменцев полагает, что 
затраты эти оправданы с 
учётом «особого внимания 
к надежности оборудова-
ния» для школы-интерната: 
«Мы специально выбирали 
бюджетное учреждение. С 
одной стороны, наш про-
ект – комфортные условия 
для детей, которые учатся 
в школе-интернате. С дру-
гой – экономия бюджетных 

средств». В ближайшие ме-
сяцы, по его словам, энерге-
тики повысят энергоэффек-
тивность еще двух объектов. 
«Проект «Энергоэффектив-
ная школа» – пилотный. На 
нём мы будем оттачивать 
всю дальнейшую работу. А 
по областной программе 
мы будем запускать обнов-
ленные системы в хирурги-
ческом корпусе областного 
госпиталя ветеранов войн и 
в храме Рудничного района 
Кемерова», – поясняет Евге-
ний Тюменцев.

На вопрос о том, в чем 
выгода самих энергетиков, 
которые вроде бы должны 
быть заинтересованы в ро-
сте энергопотребления, от 
реализации подобных ме-
роприятий, Евгений Тю-
менцев отвечает, что ком-
пания «не может не участ-
вовать в жизни области». 
Однако по закону «Об энер-
госбережении…» энерго-
снабжающие организации  
сейчас должны выполнять 
и роль энергосервисных 
компаний – структур, ко-
торые оказывают услуги по 
энергосбережению. Сейчас 
в Кузбассе как раз потреби-
тели выбирают, с кем та-
кие контракты заключать. 
Кому доверить проведе-
ние энергообследований 
и последующее энергосо-
вершенствование объектов. 
Заложенная в законе схема 
выгодна и заказчику, и ис-
полнителю. Потребитель 
не должен будет постоянно 
тратить дополнительные  
деньги на новые теплоуз-
лы, счетчики или датчики. 
В энергосбережение доста-
точно «вложиться» перво-
начально.  А потом деньги 
от сэкономленной элек-
троэнергии, тепла и воды 
пускать на поддержание и 
совершенствование систе-
мы. Для энергосервисной 
компании, которая и бу-
дет обслуживать объекты, 
такая схема, естественно, 
– удобная схема расчета за 
услуги.  

В кадетской школе-ин-
тернате скорее всего теперь 
знают, с помощью кого и 
дальше сберегать энерго-
ресурсы. А тем, кто еще 
сомневается, видимо, стоит 
посмотреть, как тут работа-
ет новая система. 

Татьяна БОРИСОВА.
Фото Федора Баранова.

В начале  марта в Кузбассе еще одно – 
восьмое по счету – областное учебное 
заведение перешло на новую  
схему потребления  и учета тепла.  
Не расходовать тепло впустую, а тем 
самым экономить бюджетные деньги, 
причем без ущерба для тех, кто находится 
в этих теплоэффективных зданиях, здесь 
позволяет многофункциональная система 
«погодного регулирования».  
Системы у различных заведений 
во многом похожи. Но последняя, 
запущенная в областной кадетской 
школе-интернате милиции, кое в чем 
все же уникальна. Она установлена 
самими энергетиками – филиалом 
«МРСК Сибири» – «Кузбассэнерго – РЭС», 
которые, казалось бы, вообще не должны 
быть заинтересованы в снижении 
потребления энергоресурсов.

Школа, больница, 
храм,  

далее…

Уважаемые работники и ветераны жилищно-комму-
нального хозяйства, примите сердечные поздравления 
с профессиональным праздником! 

ЖКХ сегодня - это один из самых крупных секторов 
экономики Кемеровской области. Сейчас в отрасли насчи-
тывается около 700 предприятий и компаний, на которых 
трудятся более 60 тысяч кузбассовцев. 

В последнее время работа коммунальщиков очень часто 
подвергалась жесткой критике как со стороны населения, так 
и со стороны властей. Но не стоит забывать, с какими труд-
ностями пришлось столкнуться коммунальным службам в 
тяжелые для всей страны 90-е годы. По сути, до начала 2000-х 
годов ЖКХ оставалось одной из немногих сфер экономики, 
куда рыночные отношения проникали с большим трудом.

Поворотной точкой для реформы российского ЖКХ стала 
принятая в 2001 году федеральная целевая программа «Жили-
ще» на 2002-2010 гг. Она четко определила цели реформиро-
вания и модернизации жилищно-коммунального комплекса. 
Были указаны и способы их достижения, в том числе перевод 
отрасли на рыночные методы хозяйствования, привлечение в 
отрасль инвестиций и создание частных управляющих ком-
паний и товариществ собственников жилья. 

ТСЖ – это, образно говоря, структуры самоуправления 
собственников жилья. Их в Кузбассе уже без малого 1000. 
Это наши партнёры и даже коллеги. Ведь часть жилищного 
фонда находится под их непосредственной опёкой. 

Огромна сегодня роль управляющих компаний, кото-
рых насчитывается в настоящее время 236. Причём 220 из 
них – частные.  Управляющие компании определяют, без 
преувеличения, лицо ЖКХ Кузбасса. По результатам их 
деятельности, по качеству услуг, по отношению к делу каж-
дого работника от руководителя до дворника потребители 
судят об отрасли в целом. Управляющие компании всегда 
«на передовой». Они замыкающее звено усилий всех ком-
мунальщиков региона. Поэтому требования к ним будут 
только возрастать.

Финансирование масштабных преобразований в отрасли 
было бы невозможно без создания в своё время Фонда содей-
ствия реформированию жилищно-коммунального хозяй-
ства. Уже четвертый год Кузбасс тесно сотрудничает с ним. За 
этот период удалось изменить внешний облик и «инженер-
но-техническую начинку» более 3000 хрущевок и многоквар-
тирных домов послевоенной, ещё сталинской постройки. Мы 
стремимся к углублению партнерских отношений с Фондом, 
потому что эффект от этого, как говорится, налицо. И сейчас 
госкорпорация оказывает реальную поддержку программам 
развития ряда кузбасских моногородов.

В ближайшие годы нам предстоит сделать очень многое. 
Необходимо не просто реконструировать теплосети и модер-
низировать котельные, построить новые объекты и улучшить 
качество услуг. Нужно создать новую рыночно-ориентиро-
ванную и самоокупаемую систему управления, которая смо-
жет обеспечивать высокое качество коммунальных услуг вне 
зависимости от государственных дотаций и вливаний. 

Поэтому в коммунальную сферу сегодня активно внедря-
ются высокие технологии, которые делают ее более гибкой, 
эффективной и прозрачной для потребителей. Неизбежно и 
повсеместное распространение коммерческого учета тепла, 
воды и прочих ресурсов. Эти инновации стимулируют более 
последовательную реализацию федеральных и  региональ-
ных ресурсосберегающих мероприятий и программ.

В конечном итоге от курса преобразований выиграют 
все: и обретшие новое дыхание коммунальные службы, и 
потребители коммунальных услуг.

Успехов вам, уважаемые коллеги. Здоровья и благополу-
чия всем работникам и ветеранам жилищно-коммунального 
хозяйства Кузбасса!  

Валерий ЕРМАКОВ, 
заместитель губернатора Кемеровской области

по жилищно-коммунальному комплексу.

Время 
перемен - Анатолий Анатолье-

вич, действительно, спе-
циалисты дорожных и жи-
лищно-эксплуатационных 
организаций ударно по-
работали на очистке насе-
ленных пунктов от снега и 
наледи. 

- Особое внимание к это-
му вопросу было привлечено 
после трагического случая в 
Санкт-Петербурге. Но я дол-
жен сказать, что эту работу 
мы вели и ведем системати-
чески, то есть это функцио-
нальная наша обязанность. 
На уборке снега за весь зим-
ний период не допустили 
того, чтобы на маршруты не 
вышли автобусы. Все дороги 
были открыты, автобусное 
сообщение обеспечивалось. 
В Таштагольском районе в 
некоторые отдаленные на-
селенные пункты приоста-
навливалось несколько мар-
шрутов, но ненадолго. Туда 
действительно тяжело было 
добраться из-за того, что вы-
пал сверхнормативный запас 
снега. Несмотря на обильные 
осадки, на уборке дорог в от-
дельные дни работало более 
1000 единиц техники - дорож-
ного фонда, муниципальных 
предприятий, сторонних 
организаций. Снег вывозил-
ся ежесуточно. Отдельное 
внимание уделялось очистке 
крыш. Чуть ли не на каждом 
аппаратном совещании в обл-
администрации поднималась 
данная тема. При этом мы не 
просто контролировали рабо-
ту, а организовали комплекс-
ный контроль: соответствую-
щие поручения получили 
Государственная жилищная 
инспекция, служба оператив-
ного контроля. Специалисты 
этих структур выезжали в тер-
ритории области, смотрели, 
как в целом ведется эта рабо-
та. Сообщу, что с начала зим-
него периода и по состоянию 
на 1 марта в Кузбассе очище-
но более 14,5 тыс. кровель. На 
март стоит задача освободить 
от снега еще 2800 крыш, боль-
ше половины из них уже очи-
щены. Таким образом, до кон-
ца месяца осталось очистить 
1000 крыш. Что же касается 
санкций, то Государствен-
ная жилищная инспекция 
за этот период проверила 
11 тыс. 109 кровель, выявле-
но 1 тыс. 905 нарушений. На 
данный момент практически 
все замечания устранены. По 
итогам проверок руководите-

лям жилищных организаций 
выдано 1414 исполнительных 
документов, наложено 100 ад-
министративных взысканий. 
Резюмируя, скажу, что мы 
отработали нормально, на-
дежно. Серьезных нареканий 
нет. Конечно, проблем много, 
но нам удается решать их эф-
фективно.                   

- Вы затронули тему эф-
фективности работы ор-
ганизаций ЖКХ. Качество 
оказываемых услуг, их про-
зрачность, обоснованность 
платежей серьезно волну-
ют население. Что делается 
в этом направлении? 

- Вопрос, действительно, 
актуальный. Он касается бук-
вально каждого жителя. По-
вышенный интерес у людей 
вызывает в первую очередь 
уровень квартплаты. В этой 
части могу сказать следую-
щее: губернатор поставил 
перед нами задачу сделать 
систему платежей за жи-
лищно-коммунальные услуги 
прозрачной и понятной для 
граждан. Потому что зача-
стую из квитанций не видно, 
кому, почему и за что платят 
граждане. На это наклады-
вает отпечаток и тот факт, 
что население недостаточно 
информировано и неглубоко 
вникает в особенности функ-
ционирования жилищно-
коммунального хозяйства. А 
ведь сегодня жилищное за-
конодательство трактуется, 
исходя из интересов собствен-
ников жилья. Непосредствен-
но от самих граждан во мно-
гом зависит то, сколько они 
будут платить за квартиру. 
Если тарифы на коммуналь-
ные услуги устанавливают ор-
ганы государственного регу-
лирования (РЭК Кемеровской 

области, департамент цен и 
тарифов), то на жилищные 
услуги домовладельцы могут 
устанавливать на общем со-
брании, то есть они сами мо-
гут определять, какие услуги 
получать и по какой стоимо-
сти. И они же, собственники,  
сами должны контролиро-
вать оказание этих услуг. Если 
людям не нравится, как рабо-
тает управляющая компания, 
то они имеют полное право 
сменить ее. Как это сделать, 
можно узнать в том числе из 
брошюры, изданной недавно 
департаментом ЖКХ. Бро-
шюры направлены в терри-
тории области. Кроме того, 
недавно в регионе прошла 
акция «Считаем вместе». В 
ней приняли участие школь-
ники, учащиеся, студенты. 
Эти работы мы посмотрели, 
выбрали лучшие. Победите-
лям будут вручены призы в 
виде путевок. Одни поедут 
в санаторий «Борисовский», 
другие – в Арабские Эми-
раты. Остановлюсь еще на 
одном направлении повы-
шения прозрачности ЖКХ. 
Специалисты департамента 
разработали типовые формы 
договора управления мно-
гоквартирным домом и еди-
ной платежной квитанции 
за жилищно-коммунальные 
услуги. В областном Совете 
состоялись слушания, и де-
путаты одобрили докумен-
ты. Сегодня мы подготови-
ли проект постановления на 
коллегию администрации 
области. После прохождения 
всех необходимых процедур 
документы будут рекомендо-
ваны территориям для внед-
рения. Унифицированные 
и проработанные формы 
позволят гражданам видеть, 

сколько и за что они платят. 
Так, платежная квитанция со-
стоит из нескольких блоков. 
В первом будет содержаться 
информация о гражданине, 
какая у него квартплата. Вто-
рой блок: какие услуги ему 
оказываются, по какой цене 
и каким нормативным ак-
том это определено. Третий 
раздел – показания прибо-
ров учета. Четвертый – рас-
чет стоимости, то есть пере-
чень услуг, а также сколько 
человек должен заплатить. 
Дальше даются пояснения: 
куда плательщик может об-
ратиться в случае, если у него 
возникают вопросы. Все это 
мы и планируем внедрить. 
Главное и принципиальное 
условие нашего типового до-
говора управления заключа-
ется в том, чтобы в нем было 
перечислено все имущество 
многоквартирного дома. По-
тому что может получиться 
так, что договор управления 
собственники подписали, а 
из него «выпали» некоторые 
конструктивные элементы 
помещения, от обслужива-
ния которых управляющая 
компания впоследствии отка-
залась. Это очень важный мо-
мент. Скажу, что на федераль-
ном уровне пока нет такого 
типового договора, поэтому 
мы разработали его на регио-
нальном и будем предлагать 
гражданам. После того как 
утвердим договор, вывесим 
его на сайте департамента 
ЖКХ. Соответственно, он бу-
дет опубликован и на бумаж-
ном носителе.

Из других проблем, над 
которыми сегодня трудятся 
специалисты департамента, 
назову изношенность инже-
нерной инфраструктуры – ко-

тельные, теплотрассы, линии 
электропередачи. Особенно 
больная тема – система водо-
снабжения. Поэтому мы сего-
дня работаем над тем, чтобы 
регион попал в федеральную 
программу «Чистая вода». 
Дальше. Вместе с фондом со-
действия реформированию 
ЖКХ  проделана огромная ра-
бота по ремонту многоквар-
тирного жилищного фонда. 
За годы сотрудничества с фон-
дом на эти цели привлечено 
более 5 млрд. рублей. В этом 
году работа с фондом будет 
продолжена. Частично ли-
миты уже выделены, и сейчас 
мы определяем территории, 
которые войдут в программу 
капремонта. Отработаны чет-
кие критерии отбора. Это сде-
лано для того, чтобы не возни-
кало вопросов, почему одно 
муниципальное образование 
получило финансирование, а 
другое нет. Все города и райо-
ны должны выполнить жест-
кие условия, чтобы попасть в 
программу.                         

- Вектор текущего раз-
вития жилищно-комму-
нального хозяйства стра-
ны - ставка на повышение 
энергоэффективности. Рас-
шифруйте это понятие.

-  Федеральный закон  
№ 261 ставит перед нами 
жесткие задачи. Но, честно го-
воря, задачи ставит, а инстру-
ментов реализации не дает. В 
этих условиях нам необходи-
мо работать над повышением 
эффективности жилищно-
коммунального комплекса.  
Серьезная задача - «оприбо-
ривание» жилищного сек-
тора. На это дается год. Над 
этим сейчас и будем работать. 
И вообще энергоэффектив-
ность надо рассматривать как 
отдельный инвестиционный 
ресурс, то есть иногда легче 
сэкономить, чем построить 
что-то новое. В принципе 
если сделать все грамотно и 
правильно, то мы можем за 
счёт повышения эффектив-
ности работы нашей жилищ-
но-коммунальной инфра-
структуры обеспечить новые 
мощности, их надежность. В 
рамках именно этой работы 
дано поручение государствен-
ному предприятию «ЖКХ 
Кемеровской области» разра-
ботать отдельную программу 
по повышению энергоэффек-
тивности жилищно-комму-
нального комплекса Кузбас-
са. Планируем разработать и 
принять четкий перечень ме-

роприятий, которые должны 
быть реализованы в течение 
ближайшего года.          

- Через два месяца офи-
циально заканчивается 
отопительный сезон. Ка-
ковы предварительные 
итоги прохождения осен-
не-зимнего периода? Что 
требуется скорректировать 
на лето?

- Я считаю, что в осенне-
зимний период мы сработа-
ли удовлетворительно - не 
допустили серьезных техно-
логических нарушений. Все 
нарушения, которые возни-
кали, оперативно ликвиди-
ровались, то есть без длитель-
ного прекращения тепло-, 
энерго- и водоснабжения 
населения. Если случались 
перерывы с водой, то обес-
печивался ее подвоз. Также 
оперативно отработали ава-
рийные бригады. Показал 
эффективность наш подход 
по созданию неснижаемого 
аварийного запаса, взаимо-
действию служб между со-
бой. В свое время под отопи-
тельный сезон мы приобре-
ли дизельгенераторы. Такое 
решение также оказалось 
эффективным. В нынешний 
цикл мы также отрабатывали 
взаимодействие территорий 
области при ликвидации 
технологических нарушений. 
В частности, при обрывах 
линий электропередачи в 
эти точки стягивались люди 
и оборудование из разных 
районов Кузбасса. Поэто-
му, считаю, системы жиз-
необеспечения сработали 
надежно, и сейчас с учетом 
итогов за зиму мы начинаем 
готовиться к следующему 
отопительному периоду, от-
рабатываем программы. При 
заместителе губернатора по 
жилищно-коммунальному 
комплексу создан техниче-
ский совет. Техсовет рассмат-
ривает каждую территорию: 
что муниципальное образо-
вание планирует сделать в 
ремонтный период, даются 
соответствующие рекомен-
дации. Если члены совета не 
соглашаются с предлагаемой 
программой, в нее вносятся 
корректировки. После того 
как на техническом совете бу-
дут рассмотрены программы 
территорий Кузбасса, они 
будут вынесены на утвержде-
ние первому заместителю гу-
бернатора области.   

Евгений БЕСЕДИН. 

 Дню работников торговли, бытового обслуживания населения и жилищно-коммунального хозяйства

ЖКХ: зиму прожили, готовимся к следующей
Дорожные и коммунальные 
службы нынешней зимой серьезно 
приблизили наступление весны. 
Обычно внутриквартальные проезды 
освобождаются от снега в середине апреля.  
Сегодня по многим улицам в солнечные  
дни можно ходить в летней обуви.  
О работе жилищных и коммунальных 
организаций области, задачах, 
стоящих перед отраслью, накануне 
профессионального праздника рассказал 
начальник департамента жилищно-
коммунального и дорожного комплекса 
Кемеровской области Анатолий ЛАЗАРЕВ.  
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 Дню работников торговли, бытового обслуживания населения и жилищно-коммунального хозяйства

И вот еще одна зима по-
зади. У нас не обошлась 

она без аварий локально-
го характера. В нынешние 
рождественские праздники 
в самые суровые морозы не 
выдержали задвижки, кото-
рые, как потом выяснилось, 
оказались с заводским бра-
ком. Работникам нашей об-
служивающей организации 
пришлось в свои выходные 
оперативно устранять по-
рыв. Такая ответственная 
работа не осталась не заме-
ченной со стороны город-
ской власти – всем работав-
шим на устранении аварии 

Пусть вашим спутником будет успех!

в торжественной обстановке 
вручили премию за самоот-
верженный труд.

 В коммунальной сфе-
ре никогда не было легкого 
хлеба. И работники ЖКХ 
уже привыкли к трудностям 
– подниматься по первому 
звонку и устранять аварий-
ную ситуацию, независимо 
от того, выходные это или 
праздники, день или ночь. 
Спасибо всем за работу, дай 
бог каждому, кто работает 
в этой сфере, тепла и уюта 
и поменьше звонков о чрез-
вычайных происшествиях 
и авариях. Чтобы удавалось 

Хотелось бы в преддверии 
профессионального праздника 
поздравить всех работников 
коммунального хозяйства. 
Наверное, символично, что наш 
праздник приходит именно весной. 
Самые большие коммунальные 
проблемы ведь, как правило, 
связаны с зимним периодом. 

спокойно спать ночью и с 
легким сердцем встречать 
праздники. Но в то же время 
все мы понимаем, что аварии 
в жилищно-коммунальном 
хозяйстве были, есть и бу-
дут. Невозможно все пред-
усмотреть наперед, как ни 
старайся.

Желаю всем большого 
терпения и удачи в работе, а 
в семьях – тепла и уюта. Боль-
шое спасибо нашим смежни-
кам, с которыми приходится 
решать общие задачи. В этом 
году у нас нет проблем с рас-
чисткой придомовых терри-
торий, благодаря тому, что 
индивидуальный предпри-
ниматель Попков   регуляр-
но предоставляет трактора 
для уборки снега во дворах. 
Работа организована хорошо, 
и расчистка снега не затягива-
ется на большие сроки. 

Мы дорожим сложивши-
мися хорошими взаимоот-
ношениями с другими об-

служивающими и управляю-
щими компаниями  города и 
всегда стараемся помочь друг 
другу в работе. Работаем в 
тесном контакте и всегда го-
товы прийти на выручку. В 
трудную минуту можно все-
гда рассчитывать на помощь 

ООО «Стройсервис», кото-
рым руководит Ирина Фе-
доровна Кормщикова, ООО 
«Дом-Н» (Ирина Владими-
ровна Субботина), ООО «До-
верие-Н» (Елена Павловна 
Белова), ООО «ЖилСервис» 
(Сергей Иванович Овсянни-
ков). Они обязательно выру-
чат материалами, запчастя-
ми, помогут советом. Пусть 
всем им сопутствует  удача! 

Особо хочу поздравить 
свой коллектив. Наши ИТР 
– далеко не новички в комму-
нальном хозяйстве, да и рабо-
чим опыта не занимать. Ос-
новной акцент всегда  делаем 
на то, как выполняются заявки 
жителей, и насколько качест-
венно и оперативно жилой 
фонд подготовлен к новому 
отопительному сезону.

От души поздравляю с 
профессиональным празд-
ником свой родной коллек-
тив. Большое всем спасибо 
за работу. 

В составе ИТР у нас не-
давно произошли измене-
ния. Главным инженером 
стала Татьяна Петровна Ма-
монтова, которая в комму-
нальном хозяйстве трудится 
уже 27 лет. Татьяна Петров-
на - технически грамотный 
специалист, опытный руко-
водитель, с ней очень легко 
работается начальникам 
участков, а с меня как с ди-
ректора снимается много 
вопросов по технической 
части. Начальники участков 
у нас тоже квалифицирован-
ные, искушенные в комму-
нальных вопросах.  Все спе-
циалисты трудятся добросо-
вестно. Опорой руководства 
стала экономическая служба 
во главе с главным бухгалте-
ром Татьяной Владимиров-
ной Аксентий. 

Поздравляю с праздни-
ком всех коммунальных ра-
ботников области, желаю 
им успехов в нелегком труде. 

Тепло, свет и уют, а значит, 
и хорошее настроение несут 
они в дома кузбассовцев сво-
ей работой. Пусть им всегда 
сопутствует удача!

Желаю семьям работни-
ков коммунального хозяй-
ства тепла и уюта, чтобы у 
вас был надежный семейный 
тыл, чтобы вас всегда дома 
ждали ваши родные, чтобы 
вы шли домой с радостью 
и с таким же чувством – на 
работу. Когда человек при-
ходит на работу и знает, 
что его дома ждут, проще 
и легче решаются все са-
мые сложные задачи. Что-
бы женщины уважали своих 
мужей, которые работают в 
коммунальном хозяйстве, и 
с пониманием относились к 
их труду. И, в свою очередь, 
чтобы мужья, у которых 
жены заняты  в сфере ЖКХ, 
с пониманием относились к 
тому, что им иногда в экс-
тренном порядке приходит-

ся отлучаться из дома на 
очередную аварию. 

Крепкого вам здоровья, 
стабильной и плодотворной 
работы, счастья, благополу-
чия и удачи! Мира и добра 
вашим близким!  

Без преувеличения ска-
жу, что от нашей работы 
зависит обеспечение жите-
лей региона самым необ-
ходимым: светом, теплом, 
водой. И сегодня мы делаем 
все, чтобы зимний отопи-
тельный сезон был успешно 
завершен, а люди чувствова-
ли себя всегда комфортно в 
своих домах.

Пусть же труженикам 
ЖКХ всегда сопутствует ус-
пех в труде. И пусть этот 
благородный труд по досто-
инству оценит население.

Светлана АНОДИНА, 
директор  

ООО «Мастер-К»,  
Междуреченск.

Не будет никакого пре-
увеличения, если ска-

жу, что коллектив  у нас 
очень трудоспособный. И, 
несмотря на то, что ком-
мунальщики не могут по-
хвастаться высокими зара-
ботками, текучести кадров 
у нас в ООО «УК Доверие» 
давно нет, коллектив ста-
бильный. Мы гордимся 
хорошими бригадами сле-
сарей, сварщиков, где все 
ребята ответственные, ка-
чественно выполняют за-
явки. Нынешнюю зиму мы 
прожили без аварий. Это в 
целом заслуга коллектива. 
Как и ежегодные призовые 
места в городском конкурсе 
среди управляющих ком-
паний.

В коллективе работают 
целыми семьями и даже 
династиями. На хорошем 
счету на предприятии су-
пруги Мироновы, отец, сын 
и дочь Гришины, семья Ла-
заревых. 

 Среди наших ИТР 80 
процентов имеют высшее 
образование, у нас трудятся 
четыре ветерана труда, со  
стажем более сорока лет, и 
в основном в коммунальном 
хозяйстве. 

Энергичные, мобильные, 
толковые специалисты  спо-
собны мыслить на перспек-
тиву, осуществлять положи-
тельные изменения на своем 
предприятии. Например, 
инженер по текущему ре-
монту  Любава Александров-
на Гордеева – строитель по 
специальности, прекрасно 
разбирается во всех вопро-
сах, касающихся ремонта 
в многоквартирных домах. 
Экономист предприятия 
Мария Сергеевна Шеве-
лева, получившая еще и 
юридическое образование, 
квалифицированно может 
ответить жителям на все 
вопросы, которые волнуют 
их, по платежам и тарифам. 
Специалисты управляющей 
компании, чтобы идти в ногу 
со временем и разбираться в 
постоянно меняющемся жи-
лищном  законодательстве, 
регулярно проходят пере-
подготовку, повышают свою 
квалификацию.

Хозяйствовать сообща
Сегодня на плечах 
коммунальщиков 
огромное хозяйство, 
обслуживание которого 
требует высоких 
профессиональных 
качеств.  
Не останавливаясь 
на достигнутом, мы 
продолжаем двигаться 
вперед, развивая  
и совершенствуя свои 
сферы деятельности. 
Способствует 
этому, конечно же, 
организованность 
и профессионализм 
сотрудников. 

История ООО «УК Дове-
рие» начинается с 2003 года, 
когда в результате прове-
денного в Междуреченске 
муниципальным управле-
нием единого заказчика жи-
лищно-коммунальных услуг 
конкурса к технической экс-
плуатации муниципального 
жилья бывшее МУП «Дове-
рие» приступило в новом ка-
честве – как  первое частное 
предприятие в системе ЖКХ. 
Многие тогда предрекали 
нашему предприятию быст-
рый крах. Но вопреки всем 
прогнозам общество с огра-
ниченной ответственностью 
выжило, показав пример 
другим бывшим ЖЭКам. И 
уже в следующем году весь 
муниципальный жилой фонд 
по конкурсу был передан  для 
обслуживания частным пред-
приятиям. 

Сотрудники «Доверия» 
стараются   все делать для 
того, чтобы пробудить со-
знание собственников. Ведь 
иначе, только стараниями 
коммунальщиков,  нельзя бу-
дет навести порядок в домах 
и во дворах. А иждивенческая 
позиция  (якобы  кто-то дол-
жен делать все бесплатно) не 
способствует созиданию. 

С согласия жильцов УК  
«Доверие» работает с диф-
ференцированными тари-
фами на содержание жилья. 
Люди сами решают, какие 
виды ремонта им важнее 
на данный период: ремонт 
подъезда, крыльца, уста-
новка козырька и т.д.  От 
объема работ  зависит диф-

ференцированный тариф. 
В прошлом году жители 
нескольких домов сформи-
ровали необходимый  та-
риф на содержание жилья, 
определили круг работ, и,  
учитывая их желание, мы 
дополнительно сделали те 
виды ремонта, которые по-
желали жители.

На собраниях мы  по всем 
вопросам с жителями ве-
дем конкретный разговор: 
сколько что стоит и во что 
это выльется дополнительно 
к установленному городским 
Советом общему тарифу на 
содержание жилья (а он по 
городу составляет 9,24 рубля).  
В течение года люди платят 
дополнительный тариф, а 
мы, исходя из этих денег,  вы-
полняем текущие ремонты, 
которые определили жиль-
цы. Например, назвали соб-
ственники дома в числе пер-
воочередных  ремонт подъ-
езда и платят за содержание 
жилья не 9,24, а 10 рублей. 
Им уже не придется собирать 
отдельно на ремонт подъезда, 
как это было раньше. 

В управляющей компа-
нии действует адресная про-
грамма, которая позволяет 
вести учет по каждому дому. 
Жители всегда смогут узнать, 
куда и  на что потрачены 
их деньги. Иными словами, 
хозяйствовать мы стараем-
ся вместе с собственниками 
жилья.

 По итогам года прово-
дится анализ и определя-
ется финансовый резуль-
тат.  По некоторым домам, 

где, согласно лицевым сче-
там,   есть положитель-
ный финансовый результат,  
жильцам предлагаются до-
полнительные виды работ: 
можно, например, отре-
монтировать  подъезд, если 
жильцы на общем собра-
нии решат, что им необхо-
димо подновить подъезды, 
и согласятся добавить опре-
деленную сумму; можно 
выполнить герметизацию 
швов, насколько позволят 
это сделать средства. 

С в я з ь  н а с е л е н и я  и 
управляющей компании 
осуществляется и через 
собственный сайт. Жители 
могут общаться со специа-
листами компании через 
Интернет. Действует не 
только рубрика «Вопрос-от-
вет». Сайт наполнен полез-
ной информацией для соб-
ственников жилья, среди 
которой разъяснение жи-
лищного законодательства, 
полезные сведения, ответы 
на волнующие жильцов 
вопросы. Таким образом, 
коммунальная служба ста-
новится еще ближе к насе-
лению, а обратная связь - 
эффективней. Кроме того, 
мы ежегодно не забываем 
отчитываться перед своими 
жильцами о проделанной 
работе, вывешивая подроб-
ные отчеты на досках объяв-
лений каждого дома. Наши 
специалисты готовы отве-
тить на любой вопрос и по-
дробно объяснить жителям 
все, что потребуется. 

От всей души поздрав-
ляю свой коллектив и всех 
работников отрасли жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства с профессиональ-
ным праздником! Желаю 
новых достижений и успе-
хов в работе.

Удачи вам во всех начи-
наниях, профессиональных 
успехов и счастья в личной 
жизни! Здоровья, счастья и 
благополучия вам и членам 
ваших семей!

Елена БЕЛОВА, 
директор  

ООО «УК Доверие», 
Междуреченск.

Профессиональный 
праздник - всегда повод 
оглянуться назад  
и подвести итоги.  
Начав  практически  
с нуля, за последние годы 
ни одно  
из частных предприятий, 
специализирующихся  
на обслуживании  
и управлении 
жилищным фондом,  
не осталось на прежнем 
уровне развития:  
кто-то приобрел новую 
современную технику, 
кто-то освоил новую 
технологию работы, 
кто-то открыл новое 
направление  
своей деятельности. 

Не заметить сегодня тот 
опыт, который уже на-

копили наши кузбасские 
первопроходцы на рынке 
жилищно-коммунальных 
услуг, нельзя. Это появив-
шиеся ростки рыночных 
элементов и новой психо-
логии, новых принципов 
управления и новый взгляд 
на ответственность перед 
потребителями жилищно-
коммунальных услуг.

 Наше ООО «Строй-
сервис», например, поми-
мо грамотного выстраива-
ния эффективной системы 
управления с результатив-
ным контролем качества, 
пообъектным учетом дохо-
дов и расходов, стимулиро-
ванием энергосбережения, 
рациональным расходо-
ванием средств накопило 
большой опыт по  повыше-
нию качества обслуживания 
многоквартирных домов и 
привлечению к управлению 
собственников жилья. 

Полную, исчерпываю-
щую информацию по каж-
дой квартире обслуживае-
мого жилого фонда дает  
компьютеризация работ 
по обращению граждан и 
внедрение системы адрес-
ного учета. Специалисты 
ООО «Стройсервис» имеют 
возможность получить объ-
ективную информацию по 
каждой квартире: кто там 
прописан, кто собственник, 
есть ли долги по оплате 
жилищно-коммунальных 
услуг, какие работы прово-
дились на данном доме. Это 
позволяет вести предмет-
ный разговор с жильцами, 
осуществлять качественное 
и оперативное выполнение 
установленных норм и пра-
вил технической эксплуа-

В лидерах –  
по праву!
тации жилищного фонда с 
использованием в необходи-
мых объемах материальных 
и финансовых ресурсов и 
максимально удовлетворять 
требования граждан в обес-
печении безопасных, доста-
точно комфортных условий 
проживания.

В наших сибирских усло-
виях определяющим факто-
ром для жилищно-комму-
нальных организаций явля-
ется подготовка к зиме. За 
короткое лето необходимо 
успеть сделать все, чтобы жи-
тели многоквартирных домов 
не испытали на себе капризы 
местного сурового климата. 
Вот и к нынешней зиме мы 
готовились основательно. На 
ремонт и утепление обслу-
живаемых домов затрачено 
около 7 миллионов рублей. 
Только в системах отопления 
и водоснабжения обновлено 
723 метра труб. Перевыпол-
нен план по герметизации 
межпанельных швов, по утеп-
лению чердачных перекры-
тий. А это значит, что в квар-
тирах сотен междуреченцев 
стало теплей.

Особое внимание ООО 
«Стройсервис» традицион-
но уделяет ремонту кровель. 
Так, в ходе подготовки к зиме 
текущим ремонтом их приве-
дено в порядок более полуто-
ра тысяч кв. метров. Ремонт 
плоских кровель мы ведем 
современными материалами 
с гарантийным сроком служ-
бы 25 лет.

Разнообразие оборудова-
ния и спецтехники обеспечи-

вает высокую скорость реше-
ния самых разных проблем в 
обслуживаемом жилищном 
фонде. Например, нынешняя 
зима выдалась снежная. Эф-
фективно справляться с очист-
кой от снега дворовых террито-
рий помогает снегоуборочная 
техника. Одна такая машина 
за день избавляет от сугробов 
шесть-семь дворов.

Ежегодно ООО «Строй-
сервис» участвует  в город-
ском конкурсе на лучший 
двор, подъезд, клумбу. И каж-
дый раз наше предприятие 
доказывает, что оно по праву 
в лидерах, завоевывая первые 
места сразу  в нескольких но-
минациях. Так, в последнем 
конкурсе мы победили в но-
минациях «Лучший двор» и 
«Лучший подъезд». 

И, как главная оценка ра-
боты коллектива, по итогам 
конкурса «Стройсервис» на-
зван лучшей управляющей 
компанией Междуреченска. 
И это не случайно. На пред-
приятии трудятся опытные 
специалисты, преданные 
коммунальному хозяйству, 
проработавшие в этой сфере 
много лет и проявившие себя 
как истинные профессиона-
лы. Именно они составляют 
гордость компании, ее надеж-
ную опору  и ее славу. Им по 
плечу самые сложные задачи. 
Ведь благополучие каждого 
дома, каждой семьи во мно-
гом зависит от устойчивости 
и надежности коммунальной 
сферы, от профессионализма 
и ответственности работаю-
щих в ней людей. Наш кол-

лектив решительно настро-
ен на совершенствование 
своей работы, готов внед-
рять новые подходы, осваи-
вать современные техноло-
гии,  повышать свой профес-
сионализм и выстраивать 
с жителями партнерские 
отношения. И население, в 
свою очередь, видя положи-
тельные результаты деятель-
ности нашего предприятия, 
тоже проявляет активность. 
Так шаг за шагом рождается 
доверие и начинается кон-
структивное сотрудничество 
на благо города.

В преддверии нашего 
профессионального празд-
ника желаю здоровья, вы-
держки, счастья и благопо-
лучия своему коллективу 
ООО «Стройсервис» и всем 
коммунальщикам Кузбасса. 
Реализация задач в сфере 
жилищно-коммунальных 
услуг потребует от всех 
нас большой целеустрем-
ленной работы. Я желаю 
успехов в реализации наме-
ченных планов, настойчи-
вости, творческой энергии 
и удачи! Здоровья, счастья 
и благополучия вам и ва-
шим семьям! Успехов вам и 
больше благодарных слов! С 
праздником!

Ирина КОРМЩИКОВА, 
директор  

ООО «Стройсервис»,   
Междуреченск.

НА СНИМКЕ: мастера 
участков ООО «Строй-
сервис».

Компания «Дом-Н» обслу-
живает 84 дома, в основном 

в центральной части Между-
реченска. Это дома старой 
застройки, требующие к себе 
особого внимания. Содержа-
ние домов-старожилов – дело 
хлопотное. Пятиэтажки были 
построены около полувека на-
зад, в каждой из них накопи-
лась масса проблем, а что-то 
уже не отвечало современным 
требованиям  (достаточно ска-
зать, что здесь не были преду-
смотрены даже козырьки над 
входами в подъезд). В старых 
домах надо и работать с осо-
бой ответственностью. Здесь 
требуются самые что ни на 
есть партнёрские отношения с 
жильцами – открытость, дове-
рие, понимание. Потому что 
проблем у них больше, а жи-
вут в таких домах в основном 
старожилы, ветераны. 

За то время, как мы стали 
управляющей компанией, мы 
значительно укрепили наши 
позиции на обслуживаемой 
территории. Это видно и по 
количеству и характеру обра-

щений, жалоб и заявок жиль-
цов. За четыре года нами отре-
монтировано уже 84 подъезда, 
восстановлено 36 крылец, с 
дворовых территорий ликви-
дировано 196 старых высоких 
деревьев, создававших угрозу 
населению. 

Наши работники пони-
мают, насколько непростой 
жилой фонд мы обслужива-
ем (это самые первые дома, с 
которых начинался Междуре-
ченск), и очень заинтересованы 
в том, чтобы в этих домах были 
чистые, хорошо отремонтиро-
ванные подъезды, надежные 
кровли, чтобы все коммуни-
кации были исправны, а двор 
– озеленен и благоустроен. К 
этому просто обязывает об-
щая привлекательность цен-
трального микрорайона. Жи-
тели уже привыкли к тому, 
что по всем их  замечаниям, 
жалобам и нареканиям мы, 
не откладывая в долгий ящик, 
проводим работу и отвечаем 
на волнующие их вопросы. 
Например, одобрение жи-
телей получила наша новая 

инициатива – вместо старых 
бетонированных крылец уста-
навливать металлические - со 
ступенями, выложенными  
плиткой (по типу крылечек 
магазинов, которые располо-
жены на первых этажах до-
мов). Крылечки стали смот-
реться современней, легче, 
причем обходятся они ничуть 
не дороже бетонированных. В 
этом году продолжим обнов-
ление. Заменили и установили 
40 козырьков над входами в 
подъезд, 10 отремонтировано 
за счет собственных средств,  
29 – за счет бюджета  по город-
ской программе, и эта работа 
тоже продолжается.

По программе энергосбе-
режения  в тех домах, где на ли-
цевых счетах остаются деньги и 
жители участвуют в финанси-
ровании ремонта подъездов, 
устанавливаем пластиковые 
стеклопакеты и окна с приме-
нением пластика и поликарбо-
ната. В подъездах сразу стано-
вится намного теплее и уютнее. 
Внедрение новых технологий 
мы рассматриваем как необхо-

димость и возможность идти в 
ногу со временем.

Чистота и уют во дворах 
Коммунистического проспек-
та, который для междуречен-
цев стал местным Арбатом, 
- дело престижа нашей ком-
пании. Как и участие во всех 
городских конкурсах и меро-
приятиях, направленных на 
благоустройство и озеленение. 
За эти годы мы сумели устано-
вить собственными силами во 
дворах три детских городка. 
В прошлом году в городском 
конкурсе наша управляющая 
компания заняла первое место 
в номинации «Лучшая клум-
ба» и второе место в номина-
ции «Лучший подъезд». 

Сегодня рачительный под-
ход к делу, умение считать 
деньги и рационально с помо-
щью жителей их использовать, 
профессионализм кадров и со-
временный подход становятся 
жизненно необходимыми за-
дачами в деятельности управ-
ляющей компании. 

В преддверии нашего про-
фессионального праздника хо-

чется сердечно поздравить всех 
коллег, много лет работающих 
в коммунальном хозяйстве, 
сказать слова огромной бла-
годарности прежде всего кол-
лективу нашей управляющей 
компании. Сегодня коллектив 
у нас стабильный, вакансий 
рабочих мест нет. И это тоже 
показатель надежности и ста-
бильности управляющей ком-
пании. 

Поздравляю с праздником 
всех работников коммуналь-
ной отрасли Кузбасса, желаю 
им успехов в нелегком труде, 
счастья, здоровья и благопо-
лучия.

Престиж нашего «Дома-Н»
Наше предприятие 
ООО «Дом-Н» было 
организовано  
и приступило к работе 
в новом качестве   как 
частная обслуживающая 
организация с 2004 
года. Тогда было много 
вопросов и у жителей, 
и у нас. Основные 
сомнения касались того, 
справится ли частная 
организация и будет ли 
она работать лучше, чем 
муниципальный ЖЭК. 
Сегодня мы уверенно 
можем сказать, что мы 
справились  
с поставленной задачей, 
качество работы у нас 
нисколько не хуже, чем 
было у муниципального 
предприятия,  
и в целом новое 
оказалось гораздо лучше 
старого. Завоеванное 
доверие жителей 
позволило нам в 2008 
году стать управляющей 
компанией.

Наверное, смогли бы мы прожить
без летчиков,

Летать, как птицы, – что за ерунда?!
А вот что делать без водопроводчиков?
Простых сантехников? Без них нам – никуда!

Давайте их благодарить словами теплыми
За то, что создают удобство и уют,
Чтобы они могли быть гордыми
За свой простой, но так необходимый труд!

Ирина СУББОТИНА, 
директор ООО УК  «Дом-Н»,

Междуреченск.

НА СНИМКЕ: ИТР управяющей компании 
«Дом-Н».
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 Дню работников торговли, бытового обслуживания населения и жилищно-коммунального хозяйства

Профессия повышенной ответственности 
Под управлением открытого акционерного общества  
«Северо-Кузбасская энергетическая компания» на сегодня находятся  
13 предприятий, 8 из которых коммунального профиля.  
Компания оказывает услуги водоснабжения, водоотведения  
и очистки сточных вод в городах Кемерово, Березовский, в поселке 
Промышленная; услуги теплоснабжения и горячего водоснабжения 
в г. Березовский, п. Кедровка, а также услуги по транспортировке 
электроэнергии в Кемерово, Березовский, Ленинск-Кузнецкий.  
Среди наград компании – международная премия «Лидер 
экономического развития России» в номинации «Лучшая компания», 
звание «Национальное достояние», благодарности и призы  
за выдающиеся достижения в управлении предприятием. Одной  
из приоритетных задач ОАО «СКЭК» генеральный директор 
компании Дмитрий Иванович Волков считает укрепление социальной 
политики, создание достойных условий для специалистов. Сегодня 
численность работников Северо-Кузбасской энергетической компании 
– более 4,8 тысячи человек. Профессиональной ответственностью, 
компетентностью, оперативностью в решении производственных 
вопросов отличаются люди, работающие здесь.  
Знакомьтесь: менеджер по теплоснабжению жилого района Кедровка  
Наталья Геннадьевна Дюкова, инженер первой категории абонентного 
отдела водоснабжения и канализации г. Кемерово 
Юрий Викторович Толмачев.
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-Хотя зима еще не кон-
чилась, но уже сего-

дня можно сказать, что мы  
успешно прошли суровые 
испытания ею, без срывов и 
аварий, без жалоб от населе-
ния, – рассказывает Сергей 
Федорович, – все службы 
ЖКХ сработали  слажен-
но. Это стало возможным 
во многом потому, что все 
средства, полученные от 
приватизации жилья, мы 
направили на подготовку 
к зиме.

Грамотную поддержку в 
этом вопросе оказало и ОАО 
«СКЭК», руководит которым 
Дмитрий Иванович Вол-
ков. Именно эта компания 
представляет сегодня в Бере-
зовском предприятие ЖКХ 
ООО «Березовские комму-
нальные системы» (руково-
дитель – депутат городского 
Совета Али Мустафаевич Ду-
дак), снабжающее горожан 
теплом, водой, обеспечиваю-
щее водоотведение. Работ-
никами этого предприятия 
много сделано по модерни-
зации внутриквартальных и 
магистральных тепловых и 
водопроводных сетей. 

– Благодаря профессио-
нализму, грамотному под-
ходу к освоению средств на 
предприятии внедряются 
новые технологии, позво-
ляющие в Березовском ме-
нять старые водопроводные 
сети на новые, полипропи-
леновые, круглогодично, – 
поясняет глава города, – а 
это избавляет и нас, и насе-
ление от многих проблем. 

Кроме того, специали-
сты предприятия в теку-
щем году внедрили и новые 
технологии экономичного 
сжигания угля на котельной 
в поселке Барзас. На водо-
проводных станциях актив-
но применяются электро-
приборы, позволяющие на 

Комфорт создают 
коммунальщики  
и бытовики
В канун празднования Дня работников жилищно-коммунального 
хозяйства и бытового обслуживания мы встретились с главой города 
Березовский Сергеем Федоровичем Черновым. Он рассказал,  
как в этом городе решаются проблемы ЖКХ и бытового обслуживания. 

насосах в ночное время суток 
снижать потребление элек-
троэнергии, экономя денеж-
ные затраты. 

Немалую роль в системе 
жилищно-коммунального хо-
зяйства города играет сегодня 
и применение полиуритано-
вой изоляции, позволяющей 
дольше сохранять тепло, она 
выпускается на Берёзовском 
электромеханическом заводе. 

В планах Северо-Кузбас-
ской энергетической ком-
пании – построить в городе 
мини-ТЭЦ, которая снизит 
затраты города на получение 
тепла и воды.

В канун праздника нель-
зя не отметить и ООО «Бере-
зовские электрические сети» 
(руководитель Александр 
Григорьевич Ремесник). Здесь 
ведется огромная работа по 
замене устаревшего обору-
дования, линий электропере-
дачи. Только в поселке Барзас 
на 90% были заменены линии 
электропередачи, обеспечи-
вающие сегодня бесперебой-
ную подачу электроэнергии 
населению. Кроме того, и 
руководство и специалисты 
предприятия проводят спе-
циализированные мероприя-
тия по предупреждению 

аварийных ситуаций, ликви-
дируя вовремя старые дере-
вья, не допуская, чтобы они, 
обрушаясь, обрывали линии 
электропередач.

Система жилищно-комму-
нального хозяйства – не только 
предприятия, но и управляю-
щие компании, РЭУ.

– Особо хотелось бы отме-
тить ООО «Квартал», руково-
дит которым Фаина Михай-
ловна Ковякова, – подчерки-
вает Сергей Федорович, – это 
грамотный, серьезный ру-
ководитель, пользующийся 
уважением у населения. 

И во вверенном этой управ-
ляющей компании жилом 
фонде сегодня применяются 
современные технологии по 
экономии энергоресурсов. 

Служба быта 
развивается  
и крепнет

Активно развивается сего-
дня в Березовском и торговля, 
и  сфера бытового обслужи-
вания населения. Справедли-
вую популярность у березов-
цев сегодня снискало швейное 
ателье «Мария» (заведующая 
Зинаида Григорьевна Кузне-
цова), где высококвалифи-

цированные закройщики и 
швеи могут и удовлетворить 
запросы  самого взыскатель-
ного заказчика, и оказать  
услуги льготной катего-
рии и малообеспеченным 
гражданам по приемлемым 
ценам. Огромный спрос в 
Березовском на услуги, ока-
зываемые высококвалифи-
цированными мастерами 
красоты  парикмахерской 
«Бьюти Стайл» (руково-
дитель Ольга Леонидовна 
Килина). Именно здесь, по 
словам березовчанок, дела-
ют самые современные и 
стильные прически. 

Недавно в городе был 
открыт швейный цех по по-
шиву спецодежды. Пред-
приниматель Александр 
Васильевич Емельяненков 
обеспечил горожанок до-
полнительными рабочими 
местами.

– Хотя еще в нашем го-
роде наблюдается дефицит 
оказываемых населению 
бытовых услуг, – подмеча-
ет глава Березовского, – не 
хватает у нас мастерских по 
ремонту бытовой техники. 
Но это означает, что эта 
ниша пока свободна, а зна-
чит, в ближайшем будущем 
найдутся люди, которые 
смогут организовать на вы-
соком уровне горожанам и 
эти услуги. 

Помогают решать наши 
коммунальщики и работни-
ки бытового обслуживания 
и вопросы благоустройства 
города, облагораживая фа-
сады домов, улицы, пар-
ки, дворы, возводя детские 
и спортивные площадки. 
Многое было сделано их ру-
ками к празднованию Дня 
шахтера. 

Ольга БИТКИНА.
Фото  

Фёдора Баранова.
Березовский.

Уважаемые работники жилищно-коммунального хо-
зяйства, бытового обслуживания! В канун вашего профес-
сионального праздника примите искренние поздравления! 
Нашу сегодняшнюю повседневную жизнь трудно пред-
ставить без стабильной, круглосуточной, слаженной и 
четкой работы этой многофункциональной службы. Ва-
шим трудом обеспечивается  в наши дома бесперебойная 
подача воды, тепла, света. Вашими стараниями радуют 
глаз облагороженные территории парков, улиц, скверов, 
дворов и подъездов. Ваш высокий профессионализм, ответ-
ственное отношение к делу – основа хорошего настрое-
ния людей, гарантия социальной стабильности и покоя. 
С праздником! Здоровья вам и вашим близким, успеха и 
процветания!

Глава города Березовский  
С.Ф. ЧЕРНОВ. 
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В прошлом году в рай-
оне ФПК (кварталы  

№ 59, 60), где организу-
ет эксплуатацию жилого 
фонда ООО «Молодеж-
ный»,  оборудованы также 
мини-скверы с садовыми 
скамейками  для жителей 
домов по адресам: ул. Сво-
боды, 27, и ул. Свободы, 
29а. Согласно городской 
программе, реконструи-
рованы дворы возле до-
мов по ул. Тухачевского, 
47б, 7в; пр. Молодежному, 
7г и 9в.

«При этом  в неко-
торых дворах заменено 
асфальтовое покрытие, 
благоустроены  пеше-
ходные дорожки,а также 
установлены бордюры 
для газонов, оборудованы 
площадки для парковки 
автомобилей, - рассказы-
вает М. И. Уланов. – Ко-
нечно, результат любой 
работы – это всегда итог 
труда людей, которые вло-
жили в этот труд опыт, 
силы, душу...»

Коллектив управляю-
щей компании ООО «Мо-
лодежный», где работают 
на сегодня 182 человека, 
отличается стабильно-
стью –  почти 80 процен-
тов специалистов имеют 
опыт работы более 20 лет 
и практически  трудятся 
здесь с момента органи-
зации жилищно-комму-
нального предприятия.

Среди специалистов 
управляющей компании 
порядка 30 инженерно-
технических работников, 
более 70 дворников, около 
60 слесарей-сантехников.

«Основу, костяк нашего 
предприятия составляют 
специалисты с солидным 
профессиональным  опы-
том;  люди высокой ответ-
ственности, стремящиеся 
качественно выполнять 
свою работу, – отмечает 
Михаил Иванович Уланов. 
– Это, например, мои бли-
жайшие помощники – ис-
полнительный директор 
Галина Анатольевна Бай-
дулкина, заместитель ге-
нерального директора по 
экономическим вопросам 
О. В. Артюшина, главный 
инженер И. В. Ефремо-
ва, слесари Ю. Д. Дунда,  

Украсят двор 
цветущие рябины

Тонкие, крепко уцепившиеся  за землю саженцы рябин 
благополучно пережили зиму – в мае прошлого года специалисты 
управляющей компании ООО «Молодежный» г. Кемерово  высадили 
рядом с домом по улице Свободы, 19, аллею из 25 рябинок.  
Теперь здесь уютный сквер, в котором установлены  
удобные  скамейки и вазоны.
«Дом, в котором мы живем, начинается не с квартиры,  
не с порога подъезда – он начинается с территории двора, –  
говорит генеральный директор  управляющей компании  
ООО «Молодежный» Михаил Иванович Уланов. –  И это важно, 
чтобы  наши дворы украшали клумбы, газоны; зеленели по весне 
первой листвой деревья и кустарники – от этого зависит настроение  
людей». Благоустройство дворов – одно их основных направлений 
работы коллектива специалистов ООО «Молодежный».

А. Гилев, С. А. Михайлов, 
Ю. Е. Батырев, Ю. В. Нико-
лаев; дворники – Г. И. Луш-
пий, Р. Ф. Щербакова, М. А. 
Фарахова, Л. И. Пшелен-
ская, Т. В. Сметанина; элек-
трики – А. В. Пикинский; 
мастера – Т. А.Челнокова, 
И. В. Алиева; паспортисты 
Л. В. Юртаева, Т. Д. Климо-
вич и многие другие».

В коллективе ООО «Мо-
лодежный» стараются по-
ощрять ответственное от-
ношение  людей к своему 
делу. Здесь традиционно 
отмечают вниманием и 
старших по дому. Н. Д. Ко-
стенко, Т. Н. Меньшикова, 
Е. П. Гулевская, Н. Т. Маль-

цева, Н. Д. Ковалевская, Т. 
Н. Яшенкова ведут актив-
ную работу с населени-
ем, помогая специалистам 
жилищно-коммунальной 
отрасли  в организации ре-
монта подъездов, сохран-
ности чистоты в подъездах 
и во дворах. К примеру,  в 
прошлом году активистов 
пригласили  в День матери 
на праздничное чаепитие с 
вручением подарков и су-
вениров. Люди, конечно, 
были довольны. 

«С жильцами нас свя-
зывают партнерские отно-
шения,  ведь у нас много 
общих задач по сохранно-
сти жилого фонда, – обоб-

щает Михаил Иванович. 
-  Мы благодарны им за 
помощь  в решении мно-
гих вопросов, но хотел бы 
напомнить, что серьез-
ной проблемой остается 
несвоевременный расчет 
за жилищно-коммуналь-
ные услуги. На сегодня 
должников практически 
22- 23 процента. Причем 
ни один  из них не ходит, 
к примеру, в магазин за 
булкой хлеба без денег.  
За жилищно-коммуналь-
ные услуги тоже надо 
рассчитываться вовремя, 
ведь от этого зависят и 
условия  ремонта подъ-
ездов, и благоустройство 
дворов. Своим коллегам, 
поздравляя их с профес-
сиональным праздником, 
хотелось бы пожелать 
здоровья и взаимопони-
мания с жильцами! И 
успехов в очень нужной 
людям работе!»

Надежда  
НИКОЛАЕВА.

Фото  
Кирилла Кухмаря.

НА СНИМКАХ: гене-
ральный директор Ула-
нов М.И.; исполнитель-
ный директор Байдул-
кина Г.А.
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«2,7 тысячи жилых мно-
гоэтажных домов, около 29 
тысяч домов частного сек-
тора плюс бюджетные по-
требители, предприятия, 
прочие организации. В це-
лом более 10 тысяч точек 
учета, 3,5 тысячи договоров 
(юридические лица); плюс 
порядка 29 тысяч догово-
ров с физическими лица-
ми», - обозначает Толмачев 
масштаб работы, с которой 
связаны и прямые обязан-
ности специалистов отдела 
водоснабжения и канали-
зации г. Кемерово Северо-

Самая мощная из трех ко-
тельных, снабжающих теплом 
эти жилые районы, находит-
ся в поселке Кедровка. «122 
жилых многоэтажных дома, 
в том числе четыре из них в 
поселке Латыши; 39 частных 
дома: 15 – в Кедровке, 24 – в 
Промышленновском – всем 
этим жилым сектором зани-

Вода –  
это жизнь

В  к а б и н е т е 
Юрия Викторови-
ча Толмачева – кар-
та жилых районов  
г. Кемерово. Тонкими 
линиями обозначены 
контуры сетей во-
доснабжения, по ко-
торым поступает 
вода в жилые дома, на 
предприятия, в дет-
ские сады, торговые 
комплексы, школы 
и больницы. За схе-
мой – люди, которым 
вода нужна постоян-
но. «Есть вода, мы 
этого как бы само 
собой разумеющегося 
факта не замечаем. 
А если вдруг прекра-
тили ее подачу, сра-
зу тревога. Без воды 
не обойтись...» – го-
ворит Юрий Викто-
рович.

Кузбасской энергетической 
компании.

« П р о ф е с с и о н а л ь н ы е 
обязанности, которыми я 
занимаюсь, – это руковод-
ство работой техников и 
инженеров-инспекторов на 
сетях, действенный учет и 
контроль за объемами от-
пускаемой воды, – расска-
зывает Юрий Викторович, 
стаж которого в жилищно-
коммунальном хозяйстве 
почти полтора десятка лет. 
– Общая протяженность 
водопроводных сетей г. Ке-
мерово сегодня составляет 
1250 км, а канализационных 
- 600 км. Очень важна рабо-
та с потребителями: расход 
воды должен учитываться 
правильно. Мы не должны 
допустить неучтенного по-
требления. Также важно 
оперативно устанавливать 
и устранять причины не-
исправности сетей, утечки 
воды. В этом направлении 
активно работаем с ОАО 
«КемВод», самым крупным 
предприятием в структуре 
СКЭК, которое занимается 
техническим обслуживани-
ем сетей».

При непосредственном 
участии инженера по сетям 

водоснабжения и водоотве-
дения Ю. В. Толмачева про-
водится работа по согласо-
ванию места расположения 
и устройства узлов учета 
вновь вводимых объектов, 
приемке в эксплуатацию 
узлов учета питьевой воды 
и стоков предприятий, ор-
ганизаций, а также муници-
пального жилья города.

«Для специалистов на-
шего отдела прежде всего 
важны такие профессио-
нальные качества, как ком-
петентность, умение об-
щаться с людьми и, конечно, 
оперативность – нужно бы-
стро реагировать и на пись-
ма, и на звонки, и на устные 
обращения абонентов, – от-
мечает ведущий менеджер 
Елена Юрьевна Сидорова, 
под руководством которой 
работает Толмачев. – Ведь 
порой приходит человек, 
как говорится, весь на эмо-
циях. К кому его отправить? 
К Толмачеву! Знаем, что 
Юрий Викторович и тер-
пение, и такт проявит. Все 
убедительно объяснит. Есть 
у него это ценное умение – 
без конфликтов разрешать 
сложные вопросы и ситуа-
ции, возникающие в на-
шей повседневной работе с 
людьми».

Как инженер с опытом, 
Юрий Викторович разра-
батывает и составляет пла-
ны проведения проверок 
систем водоснабжения и 
водоотведения абонентов, 
выполнения ими договор-
ных обязательств, активно 
сам участвует в проведении 
таких проверок.

- В отличие от магази-
на, где сначала надо отдать 
деньги и только потом полу-
чить товар, мы сначала отда-
ем свой товар, а потом уже 
получаем деньги, – замечает 
Толмачев. – К сожалению, 
не все хорошо понимают, 
что рассчитываться нужно 
вовремя. Контроль за або-
нентами, за соблюдением 
ими своих договорных от-
ношений – одна из основных 
функций абонентского от-
дела. Иногда приходит по-

требитель-производствен-
ник с вопросом: «Поче-
му я должен ограничивать 
себя в воде? Почему должен 
платить больше, если беру 
сверх лимита?» Приходит-
ся объяснять, что есть про-
изводственные программы, 
которые четко определяют 
объемы потребления вод-
ных ресурсов.

У самого Юрия Викторо-
вича, имеющего за плечами 
шахтерский опыт и опыт 
работы в жилищно-комму-
нальной отрасли, есть соб-
ственные жизненные прави-
ла, выработанные профес-
сиональным наблюдением 
и общением с людьми.

«Правильно определить 
задачу и найти кратчайшее 
решение. Коль пообещал – 
сделай, отвечай за свои сло-
ва. Стремись узнать больше 
о своей профессии». Этому 
учатся у него и молодые 
специалисты. Юрий Вик-
торович Толмачев неодно-
кратно удостоен городских 
и областных Почетных гра-
мот за многолетний вклад в 
жизнеобеспечение города, 
награжден Почетной гра-
мотой Министерства регио-
нального развития РФ.

«Основная задача СКЭК 
в г. Кемерово – содержать, 
ремонтировать, реконструи-
ровать, строить новые совре-
менные объекты городского 
жизнеобеспечения. Ком-
пания уделяет проблемам 
водоснабжения города серь-
езное внимание, – отмечает  
Ю. В. Толмачев – От души 
хотел бы поздравить с про-
фессиональным праздни-
ком, Днем работников жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства, коллег по цеху, 
ОАО «КемВод»,  силами 
которых выполняется эта 
работа. А также специали-
стов управляющих компа-
ний, РЭУ, с которыми мы 
совместно решаем многие 
рабочие вопросы. Здоро-
вья, энтузиазма; меньше 
забот, связанных с аварий-
ными ситуациями; успехов 
в работе, которая так нужна 
людям!»

при этом происходят, спра-
вишься».

Наталья Дюкова – чело-
век целеустремленный, как 
отзываются о ней коллеги. 
Заочно, работая в котель-
ной, окончила и Омский 
финансово-экономический 
колледж, и теплоэнергети-
ческий факультет Томского 
политехнического универ-
ситета. В жилищно-комму-
нальной сфере трудится с 
1994 года. Работала техно-
логом в Кедровской управ-
ляющей компании, потом 
инженером энергонадзо-
ра, главным специалистом 
Управления жилищно-ком-
мунального хозяйства ад-
министрации г. Кемерово; 
начальником участка теп-
ловых сетей.

«Наталья Геннадьевна 
– очень грамотный специа-
лист; она умеет четко ор-
ганизовать работу людей; 
тактично решает любые 
вопросы с абонентами, – го-
ворит Наталья Михайловна 
Романова, ведущий менед-
жер отдела энергоснабже-
ния жилого района Кед-
ровка ОАО «СКЭК». – Хочу 
добавить, что она хорошая 
мама. Старшая дочь Тать-
яна тоже, кстати, выбрала 
профессию, связанную с 
работой в жилищно-ком-
мунальной сфере, – учится 
на первом курсе коммуналь-
но-строительного технику-
ма. В нашей работе важен 
интерес, стремление посто-
янно изучать что-то новое в 
своей профессии. Наталья 
Геннадьевна интересуется 
программным обеспечени-
ем, новыми технологиями. 
И увлекает этим интересом 
своих коллег».

...Когда Наталья Дюкова 
идет по поселку, невольно 
замечает: вот здесь часть 
трассы заменяли, в этом 
доме недавно приборы уче-
та установлены. «Тепло за-
висит от нас, - говорит она. 
- Поздравляя своих коллег с 
праздником, я бы хотела по-
желать им здоровья, ответ-
ственных абонентов. И тепла 
в доме в любую погоду!»

Надежда НИКОЛАЕВА.
Фото  

Сергея Гавриленко.

«Тепло  
зависит от нас»

Как ресурсоснаб-
ж а ю щ а я  о р г а н и з а -
ция, Северо-Кузбас-
ская энергетическая 
компания обеспечи-
вает водоснабжение, 
водоотведение и теп-
лоснабжение жилых 
районов Кедровка и 
Промышленновский с 
1 октября 2010 года. 
Специалисты отдела 
энергоснабжения жи-
лого района Кедровка 
ОАО «СКЭК» связы-
вают с такими пере-
менами перспективы 
на улучшение условий 
работы.

мается наш отдел, – говорит 
Наталья Геннадьевна Дюкова, 
менеджер по теплоснабже-
нию отдела энергоснабжения 
жилого района Кедровка ОАО 
«СКЭК». – Работаем также 
с бюджетными абонентами 
– в поселке три школы, пять 
детских садов. В целом мои 
профессиональные обязанно-
сти – это учет потребленного 
тепла, энергосберегающие 
мероприятия, своевременный 
расчет абонентов за теплоре-
сурсы; организация подготов-
ки абонентов к зиме».

Эту зиму в поселках жило-
го района Кедровка пережи-
ли благополучно. Уже сейчас, 
в марте, начинается подго-
товка к следующему отопи-
тельному сезону. «Готовим 
предписания для каждой ор-
ганизации, абоненты должны 
выполнить ряд мероприятий 
– провести гидравлические 
испытания сетей, установить 
приборы учета, промыть 
внутренние системы», – уточ-
няет Н. Г. Дюкова.

Путь в профессию для 
Натальи Геннадьевны начи-
нался с работы в кедровской 
котельной машинистом кот-
ла. «Мы вырабатывали тепло 
для поселка», - говорит она. А 
на вопрос, легко ли женщине 
справляться с такой работой, 
спокойно отвечает: «Если по-
нимаешь процессы, которые 
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 Дню работников торговли, бытового обслуживания населения и жилищно-коммунального хозяйства

Уютные улицы  
среди знакомых 
рябиновых и березовых 
аллей, чистые дворы  
с цветущими клумбами 
и аккуратными, 
зеленеющими по весне 
газонами.
Чтобы все  
это радовало нас 
каждый день, трудятся 
сотни людей, в том 
числе специалисты 
муниципального 
предприятия 
«Спецавтохозяйство»  
г. Кемерово. 

«Улучшение санитарного 
состояния города, повы-

шение комфортности прожи-
вающего населения – главная 
задача нашего предприятия, – 
отмечает директор МП «Спец-
автохозяйство» Анатолий Ва-
сильевич Сомиков. – В нашем 
коллективе около 400 специали-
стов, большинство из которых 
кадровые рабочие с солидным 
опытом. В автопарке предприя-
тия более 100 единиц современ-
ной техники; в том числе до 80 
процентов - специализирован-
ный транспорт».

Наш разговор о работе 
предприятия и перспективах 
его развития.

- Анатолий Васильевич, 
прошедший год стал для 
вашего предприятия юби-
лейным - в октябре «Спец-
автохозяйство» г. Кемерово 
отметило семидесятилетие. 
За это время изменились, 
конечно, условия работы, а 
какие из традиций остаются 
неизменными?

- Изучая историю пред-
приятий нашего города, не-
вольно проникаешься уваже-
нием к тем, кто создавал осно-
ву коммунальных служб горо-
да. Ведь сегодняшний уровень 
работы «Спецавтохозяйства» 
стал возможен потому, что 
сотни, тысячи людей вложили 

свой труд  в развитие системы 
городского жилищно-комму-
нального хозяйства.

 Эти десятилетия с октяб-
ря 1940 года, когда решением 
президиума Кемеровского го-
родского Совета было создано 
наше предприятие, отмечены 
огромным трудом и напря-
жением сил. Называлось оно 
тогда «Транспортно-гужевое 
хозяйство» Горкомхоза. Старо-
жилы помнят, что транспорт в 
те времена был гужевой. Пер-
вый автомобиль «ГАЗ-51» по-
лучили только в начале шести-
десятых! А сейчас в Кемерове 
- ухоженные улицы, которые 
радуют горожан и поражают 
гостей города. 

Если говорить о традици-
ях, неизменно, конечно, ответ-
ственное отношение к своей 
работе, ведь от качественного 
ее выполнения зависит и внеш-
ний облик города, и настрое-
ние горожан. И наш коллектив 
делает все возможное, чтобы 
своей работой поддерживать 
программу администрации г. 
Кемерово «Чистый город – хо-
рошее настроение». 

Ещё одна традиция - уже 
более 30 лет мы ежегодно 
проводим традиционные 
спортивные соревнования, 
в которых участвуют колле-
ги других кузбасских пред-
приятий, – накануне нашего 
профессионального празд-
ника на днях встречаемся с 

томской командой. Такое об-
щение сдружило наши кол-
лективы; кроме спортивных 
состязаний, это еще и воз-
можность поделиться успе-
хами и опытом работы.

- Ваше предприятие по-
стоянно внедряет новые 
технологии, занимается мо-
дернизацией автопарка и 
расширяет сферу обслужи-
вания населения. Расскажи-
те, пожалуйста, о сегодняш-
них планах и перспективах 
работы.

- На сегодня для органи-
зации планово-регулярной 
уборки города со «Спецавто-
хозяйством» заключено более 
16 тысяч договоров. Мы обслу-
живаем 100 процентов благо-
устроенного жилого фонда и 
более 60 процентов частного 
сектора.

В прошлом году объемы 
обслуживания значительно 
возросли – среди дополни-
тельных объектов жилые 
районы Кедровка, Лапичев-
ка, Петровка, Латыши. На 
сегодняшний день «Спец-
автохозяйство» ежедневно 
вывозит из города более 4,5 
тысячи кубических метров 
отходов, а за год – более по-
лутора миллионов куб. м 
отходов. В ближайшей пер-
спективе – строительство но-
вого полигона с мусоропере-
рабатывающим комплексом. 
Планируется, что полигон, 
в целях экологической без-
опасности, будет устлан спе-
циальным материалом – гео-
мембраной, что не позволит 
фильтрату проникать в воду 
и почву. 

Ближайший этап работы 
- постепенное внедрение се-
лективного, то есть раздель-
ного, сбора бытовых отходов 
для их последующей пере-
работки, как это делается во 
многих странах мира. Так, в 
Центральном районе города 
установлено 94 контейнера 
для раздельного сбора отхо-
дов. Жители с пониманием 
относятся к новшеству. 

- Успешное выполнение 
любой работы всегда опре-
деляют люди, их отноше-
ние к делу. Какие качества, 
на ваш взгляд, должны от-
личать специалистов, отве-
чающих за чистоту в родном 
городе?

- Конечно, ответственность. 
Ведь мы, как говорится, всегда 
на посту. Весна, осень, ново-
годние праздники – это те пе-
риоды, когда работы особенно 
много. Надеемся, что и нынеш-
ней весной в кратчайшее вре-
мя наведем порядок.

Накануне праздника хо-
тел бы сказать слова особой 
благодарности руководите-
лям предприятия, которые в 
разные годы возглавляли хо-
зяйство. Это – А.П. Чаленко, 
В. Г. Разумняк, В. Г. Иванов. 
46 лет проработала на пред-
приятии начальник плано-
вого отдела В. И. Титенкова; 
более сорока лет стаж началь-
ника колонны А. Т. Соколова; 
почти 20 лет трудится в на-
шем коллективе замдирек-
тора А. М. Баранов; Л.А. Его-
рова, Н.А. Якутина; десятки 

лет отдали необходимой для 
города работе водители В. А. 
Скоробогатов, ветеран войны 
И. Т. Глухов; Н.М. Родионов; 
сегодня успешно трудятся 
ветераны труда В.В. Филон, 
К.А. Шафиков, Г.М. Середа и 
многие другие.

Известны и династии - на-
пример, Горпиняко, Бахаевы, 
Комковы, Ивановы, Рудневы, 
Чугуновы, Разинкины, Ильи-
ных и другие.

- Что бы вы хотели по-
желать своим коллегам, ра-
ботникам жилищно-ком-

мунальных служб Кузбасса, 
поздравляя их с профессио-
нальным праздником?

- Здоровья, успехов в ра-
боте, оптимизма! Водителям 
нашей механизированной 
службы – безаварийных до-
рог! Мы ценим, когда жители 
в письмах адресуют нашим 
специалистам слова благодар-
ности. Все мы патриоты своего 
города, и нас объединяет зада-
ча сохранить в нем чистоту и 
порядок.

Беседовала 
Надежда НИКОЛАЕВА.

Чистота  
в городе –  
наших рук дело
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- Валерий Михайлович, 
каков производственный  и 
кадровый потенциал Ке-
меровских тепловых сетей? 
Насколько успешно пред-
приятие справляется со сво-
ими основными целями и 
задачами?

Кемеровские тепловые сети 
являются структурным подраз-
делением ОАО  «Кузбассэнер-
го».  Общая протяженность 
трубопроводов тепловых сетей, 
находящихся на балансе наше-
го предприятия, составляет 276  
километров. А также десять 
подкачивающих насосных стан-
ций (ПНС) на тепломагистра-
лях и четыре теплосетевых рай-
она – Центральный, Заводский, 
Заискитимский и Кировский. В 
состав нашего предприятия так-
же входят: Заискитимская водо-
грейная котельная мощностью 
200 Гкал/час, административно-
производственные службы и 
отделы, ремонтный цех, служба 
механизации и автотранспор-
та, служба электрохозяйства, 
лаборатория КИПиА и лабо-
ратория химического анализа. 
Производственные мощности 
позволяют нам осуществлять 
надежное и бесперебойное 
транспортирование тепловой 
энергии в горячей воде от теп-
лоисточников к потребителям 
в необходимых объемах и над-
лежащего качества. Такими ис-
точниками тепловой энергии, 
передаваемой по Кемеровским 
тепловым сетям, являются Ке-
меровская ГРЭС, Ново-Кеме-
ровская ТЭЦ и Заискитимская 
водогрейная котельная. Они 
снабжают теплом жилищно-
коммунальный сектор и про-
мышленные объекты Централь-
ного, Заводского и Ленинского 
районов города Кемерово. А 
Кемеровская ТЭЦ обеспечива-
ет теплом Кировский район и 

часть жилищно-коммунально-
го сектора Рудничного. Кроме 
того, мы занимаемся произ-
водством тепловой энергии на 
Заискитимской водогрейной 
котельной, которая работает в 
пиковом режиме, обеспечивая 
подогрев воды при низких тем-
пературах наружного воздуха. 
Эксплуатируем тепловые сети 
и обеспечиваем их работоспо-
собность, проводим монтажные 
и ремонтные работы энергообо-
рудования, осваиваем новую 
технику и технологии, оказы-
ваем услуги физическим и юри-
дическим лицам. Численность 
работающих в Кемеровских 
тепловых сетях составляет 361 
человек. Средний возраст при-
мерно 45 лет. В основном это 
уже проверенные профессио-
нальные кадры с хорошим об-
разовательным уровнем. Более 
ста человек имеют высшее об-
разование, 90 человек окончили 
средние специальные учебные 
заведения.

- Как вы оцениваете итоги 
отопительного сезона 2010-
2011 г.г.?

- Отопительный сезон, ко-
торый еще продолжается и 
закончится только в мае, – это 
для нас всегда своеобразный 
экзамен как на техническую 
прочность тепловых сетей, так 
и профессиональную подго-
товку наших кадров. Считаю, 
что в этом году мы экзамен 
выдержали. И этому предше-
ствовала большая работа. В 
2010 году мы на теплотрассах 
в плановом порядке заменили  
около шести километров труб. 
Выполнили реконструкцию 
теплоизоляции теплотрасс от 
Ново-Кемеровской ТЭЦ до 
ПНС-9, а также в Заводском и 
Заискитимском теплосетевых 
районах. В Кировском  районе 
нами была применена техноло-
гия изоляции труб скорлупами 
из пенополиуретана при замене 
125 метров теплотрассы по ули-
це Инициативной. Капитально 
отремонтированы несколько 
силовых трансформаторов и 
электродвигателей сетевых на-
сосов, проведен текущий ре-
монт прочего оборудования 
подкачивающих насосных стан-
ций. Все технологии, которые 
мы применяем при монтаже 
трубопроводов, гарантируют их 
полноценную работу в течение 
25 лет. Своевременная замена 
поврежденных участков надзем-
ных и подземных теплотрасс, 
ремонт оборудования позво-
лили нам работать спокойно, 
без каких-либо нарушений при 
передаче тепловой энергии по-
требителям левобережной и 
правобережной частей област-
ного центра.

- Поделитесь планами на 
обозримое будущее.

- Каждое лето совместно с 
городскими службами ЖКХ 
нами проводится большая рабо-
та для подготовки оборудования 
и трубопроводов к предстояще-

му отопительному сезону. Хотя 
это и создает определенные не-
удобства для жителей города, 
они относятся к ним с должным 
пониманием. Мы в свою оче-
редь стараемся работать быст-
ро, без выходных, укладываться 
в минимальные сроки. 

Не за горами окончание 
отопительного сезона и подго-
товка к следующему. Задача, 
поставленная перед нашим 
коллективом исполнительным 
директором ОАО «Кузбасс-
энерго» Юрием Шейбаком, 
одна – выполнить намеченные 
мероприятия по ремонту и 
реконструкции оборудования 
тепловых сетей, а также зданий 
и сооружений в установленные 
сроки и с качеством, обеспечи-
вающим надежное прохожде-
ние осенне-зимнего периода 
2011-2012 гг.

Конечно, мне сегодня хоте-
лось бы поблагодарить коллег, 
работающих в сфере жилищ-
но-коммунального хозяйства, за 
плодотворное сотрудничество. 
Мы занимаемся одним делом, 
у нас единые цели и задачи, на-
правленные на благо потребите-
лей. Стабильная работа наших 
предприятий – это гарантия 
социальной стабильности обще-
ства, основа хорошего настрое-
ния людей, благоприятная «по-
года» в каждой отдельной квар-
тире. Коллектив Кемеровских 
тепловых сетей поздравляет 
работников ЖКХ с профессио-
нальным праздником. Желаем 
вам процветания, благополу-
чия, надежных партнеров и бла-
годарных потребителей.

Подготовила 
Светлана ЕРШОВА.

НА СНИМКЕ: В.М. Артюх 
– директор Кемеровских теп-
ловых сетей ОАО «Кузбасс-
энерго».

Фото Кирилла Кухмаря.

Уважаемые работники и ветераны ком-
мунального хозяйства города Кемерово 

и Кемеровской области!
Коллектив ОАО «Кузбассэнерго» сердечно 

поздравляет вас с профессиональным празд-
ником!

На ваших плечах лежит огромный груз от-
ветственности за обеспечение нормальной 
жизнедеятельности городов и сел Кузбасса. 

Спасибо вам за постоянный поиск новых 
форм работы, активное внедрение совре-
менных технологий, улучшение культуры 

обслуживания населения. Уверены, что вы 
не станете останавливаться на достигну-
том, и в сфере  вашей деятельности каждый 
житель Кузбасса будет находить теплую 
заботу и внимание, высокий профессиона-
лизм и безупречное качество услуг.

 Желаем вам успехов, движения вперед 
уверенными и твердыми шагами. Счастья 
и благополучия вам и вашим близким!

Исполнительный директор
ОАО «Кузбассэнерго»

Ю.В. ШЕйБАК.

Энергетики тесно взаимодействуют 
с городскими службами жилищно-
коммунального хозяйства, и если жители 
областного центра этой зимой не мерзли  
в своих квартирах, то сегодня будет  
вполне уместно сказать за это спасибо  
и коммунальным службам, и коллективу 
ОАО «Кузбассэнерго». А более подробно 
об итогах завершающегося отопительного 
сезона и планах на 2011 год нам рассказывает 
директор Кемеровских тепловых сетей  
ОАО «Кузбассэнерго» Валерий АРТЮХ.

Зима прошла  
без инцидентов!

Каждый из вас вы-
полняет значимую 

и ответственную рабо-
ту, которая улучшает 
быт горожан, создает 
уют. Жителей нашего 
региона окружают во 
многом уже привыч-
ные результаты ваше-
го нелегкого  труда и 
постоянной заботы: 
порядок на улицах, во 
дворах и подъездах, хо-
лодная и горячая вода, 

тепло и свет в кварти-
рах. 

Серьезная ответ -
ственность лежит на 
плечах работников жи-
лищно-коммунального 
хозяйства по обеспе-
чению безаварийной 
и стабильной работы 
всего комплекса. От на-
шей деятельности, гра-
мотной организации 
труда и слаженности 
зависит благополучие 

не только отдельной 
семьи, но и в целом жи-
лищного фонда, про-
мышленных предприя-
тий, социальных учре-
ждений.

Желаем вашим кол-
лективам профессио-
нальных успехов и но-
вых достижений! Здо-
ровья, добра, счастья, 
благополучия вам и 
вашим близким!

С уважением 
генеральный 

директор  
ОАО «Теплоэнерго» 

Л.Н. РОЖКОВА.

Уважаемые  
руководители предприятий 

жилищно-коммунального комплекса!
Поздравляем вас  

и ваши коллективы  
с профессиональным праздником -  

Днем работников ЖКХ!

Из агрономов –  
в технологи

– С прежнего места рабо-
ты я ушла из-за низкой зар-
платы, – рассказывает Галина 
Михайловна. – Практически 
год не получала ни копейки, 
а у меня на руках в тот мо-
мент была тринадцатилет-
няя дочь.

На новом производстве 
нужно было переучиваться, 
вникать во все детали техно-
логического процесса. На-
пример, узнавать, что такое 
задвижки, вентили, фильт-
ры, реагенты. Какое-то вре-
мя пришлось даже побыть 
снабженцем. Только после 
этого она полностью окуну-
лась в работу технолога. Бы-
стро адаптироваться в новых 
условиях помогло то, что в 
институте изучала химию. 
Поэтому базовые знания 
оказались применимы к про-
цессу водоочистки. Помимо 
этого Галина Ванюшкина 

три раза посещала курсы 
повышения квалификации 
в кемеровском Центре стан-
дартизации и метрологии, 
дважды – в учебном центре 
«Тетраком».

– Если раньше я работа-
ла с зерном, теперь – с во-
дой. Мы проверяем ее по 
нескольким показателям. 
Например, смотрим на цвет-
ность, мутность, – говорит 
Галина Михайловна. – Пол-
ный анализ воды проводится 
один раз в сутки, а эффек-
тивность работы фильтров 
тестируем ежечасно. Данные 
по качественному составу 
фиксируются в четырех жур-
налах. Ни в одном из них не 
должно быть ошибок. Лю-
бые отклонения в техноло-
гии обнаруживаются прак-
тически сразу и также опе-
ративно устраняются.

Вода в Промышленной 
добывается из скважин, а 
не забирается из реки. На 
насосно-фильтровальной 
станции она подвергается 

очистке. Контролирует же 
этот процесс техник-техно-
лог. Для обеззараживания 
воды вместо опасного жид-
кого хлора применяется со-
временный гипохлорит нат-
рия. А проходя через уголь-
ные фильтры, питьевая вода 
становится «хрустальной». 
Здесь же в помещении насос-
но-фильтровальной станции 
мы попробовали воду из-под 
крана. Приятная на вкус. И 
так же ломит зубы, как род-
никовая. 

– В лаборатории мне нра-
вится работать, – искренне и 
просто говорит Галина Ми-
хайловна. – Иногда мне ка-
жется, что больше я нигде и 
не трудилась. Поэтому, без 
преувеличения, чувствую 
себя здесь хозяйкой. Пони-
маю, что в том числе и от 
моей работы зависит, какую 
воду будут получать люди. 
Я к себе в этом отношении 
очень требовательна: ничего 
не могу оставить на потом. 
Ведь за мной стоят люди. 
Питьевая вода – это очень 
большая ответственность. С 
другой стороны, такой на-
пряженный ритм дает мне 
своеобразный кислород в 
жизни.

Природная линза
Чтобы поставлять по-

сельчанам воду хорошего 
качества, руководству пред-
приятия приходится еже-
дневно решать серьезные 
задачи. С одной стороны, 
противостоять значительной 
изношенности инженерных 
коммуникаций, которые не-
обходимо модернизировать, 
с другой – обеспечивать эко-
номическую устойчивость 
предприятия. В непростых 
финансово-хозяйственных 
условиях нужно «удержать» 
производство: ежегодно за-
ниматься обновлением се-
тей, выплачивать заработ-
ную плату работникам, на-
логи, бесперебойно подавать 
населению чистую питьевую 
воду.

– Главной нашей задачей 
является снабжение поселка 
питьевой водой, оказание 
услуг по канализованию сто-
ков и вывоз жидких бытовых 
отходов, – описывает функ-
циональные обязанности 
Александр Минаков, дирек-
тор ООО «Промышленнов-
ские коммунальные систе-
мы». – Помимо этого мы за-
нимается и строительством: 
прокладываем водопроводы, 
теплотрассы, канализацион-
ные коллекторы.

Все эти виды работ осу-
ществляет относительно 
небольшой трудовой кол-
лектив. Сегодня в органи-
зации трудятся 90 специа-
листов, которые поддер-
живают в работоспособном 
состоянии 120 километров 
водопроводных и 25 км ка-
нализационных сетей, две 
водонапорные башни, НФС, 
канализационную насосную 
станцию и очистные соору-
жения.

– Сети построены в три-
дцатых годах прошлого века, 
например, водозабор на реке 
Ине появился в 1932 году. Там 
еще стояла паровая станция 
с паровыми насосами. Вода 
подавалась в паровозы и по-
селок, – рассказывает Алек-
сандр Сергеевич. – Понятно, 
что за такой долгий срок экс-
плуатации сетевое хозяйство 
оказалось изношенным. Тем 
не менее, нет таких аварий, 
которые бы мы не устраняли 
в течение дня.

Кроме того, как пояснил 
директор, многое делается 
для предупреждения воз-
можных аварийных ситуа-
ций. Основным направле-
нием профилактических ме-
роприятий является замена 
старых сетей новыми. Сего-
дня в «Промышленновских 
коммунальных системах» 
практически полностью от-
казались от использова-
ния стальных труб. В землю 
укладывают трубы из поли-
этилена и высокопрочного 
шаровидно-графитового 
чугуна. На предприятии 
приобретено три станка для 
сваривания полиэтиленовых 
труб. Из них-то и был смон-
тирован резервный водовод 
в прошлом году, что позво-
лило значительно повысить 
надежность водоснабжения 
поселка. Работы начали в 
конце июля, когда оттаял 
грунт, подсохли болотистые 
участки. Пришлось дважды 
осушать болота, которые 
начинаются с улицы Совет-
ской, чтобы смогла зайти 
на нужный отрезок тяжелая 
техника.

Ежегодно специалисты 
компании перекладывают 
порядка 3 километров труб, 
хотя требуется минимум 6 
км. Сказывается недоста-
ток финансирования. Это 
общая беда современного 
ЖКХ. Кроме того, необхо-
димо пробурить еще две 
дополнительные скважины: 
поселок развивается, необ-
ходимы дополнительные 
мощности. Тем более, что 
рядом с Промышленной 
еще в 80-х годах прошлого 
столетия геологи обнаружи-
ли огромную линзу чистой 
питьевой воды. Хорошие 
экологические характери-
стики дают уменьшение за-
трат на ее очистку. Так что 
работы «хозяйке воды» хва-
тит еще на долгие годы.

Евгений БЕСЕДИН.
Фото Федора Баранова.

Хозяйка  
чистой  
воды

Галина Ванюшкина 
работает техником-
технологом  
в коммунальном 
хозяйстве  
г.п. Промышленная 
тринадцатый год.  
До этого  
еще тридцать три 
года она посвятила 
сельскому хозяйству: 
выпускница 
Кемеровского 
сельхозинститута 
трудилась агрономом 
на одном из местных 
предприятий. 
Ее нынешние 
«апартаменты», 
точнее, лаборатория, 
располагаются  
в здании насосно-
фильтровальной 
станции ООО 
«Промышленновские 
коммунальные 
системы». 
Предприятие  
с декабря 2008 года 
входит в состав 
Северо-Кузбасской 
энергетической 
компании. 
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Скорбим по поводу 
смерти

 АНИКИЕНКО  
Веры Тимофеевны, 

скончавшейся 15 марта 
2011 г. в г. Кишиневе.

Приносим свои со-
болезнования ее сыну, 
Валентину Алексеевичу 
Аникиенко.

Работники завода «Строммашина».

Кемеровская 
служба спасения 
отмечает  
День работника 
ЖКХ как второй  
профессиональный 
праздник.  
Так сложилось, 
что ее работники 
делают гораздо 
больше, чем 
берегут наше 
здоровье  
и жизни, они 
стоят на страже 
«коммунального» 
благополучия 
города. 

С самого основания 
служба «05» была ориен-
тирована именно на реше-
ние вопросов жизнеобеспе-
чения города. Уже тогда, в 
1998 году, дежурно- диспет-
черская была центром, куда 
стекалась вся информация 
о происходящем в городе, 
– где планируется отклю-
чение электроэнергии, кто 
и в какое время проводит 
ремонтные работы на сетях, 
как скоро дадут тепло, сло-
вом, все, что так или ина-
че касалось системы ЖКХ, 
здесь систематизировалось 
и обобщалось. Вскоре часть 
вопросов служба могла ре-
шать уже своими силами. 
Наряду со спасателями в 
службе работают аварийно-
технические бригады, кото-
рые могут незамедлительно 
выехать на место аварии и 
произвести необходимый 

ремонт. В звеньях – квали-
фицированные специали-
сты различных специаль-
ностей: сварщики, газорез-
чики, слесари-сантехники, 
электрики. На их счету 
сотни «реанимированных» 
объектов. Детские сады, 
школы, больницы – где-то 
починили отопительную 
систему, а где-то проложи-
ли новенький водопровод, 
наладили проводку. Спе-
циалисты берутся за любую 
работу – от починки розе-
ток до сдачи целого объек-
та со всеми инженерными 

коммуникациями. Так, к 
примеру, в прошлом году 
к сдаче готовили сразу два 
дома  для ветеранов Вели-
кой Отечественной войны 
на ул. Халтурина в Киров-
ском районе и на ул. Пат-
риотов. В первом выполне-
на система водоснабжения 
и канализации, специали-
сты службы взяли на себя 
все этапы строительства на-
ружных коммуникаций, на-
чиная от подготовки рель-
ефа для прокладки сетей 
(растущие на территории 
тополя спилили спасатели) 

до врезки нового водопро-
вода в действующую сеть. 
На ул. Патриотов силами 
службы в дом подведено 
тепло, появился новый во-
допровод, канализация. Это 
был не единственный пода-
рок ветеранам к годовщине 
Победы. Была разработана 
специальная программа, 
по которой участники Ве-
ликой Отечественной вой-
ны могли совершенно бес-
платно установить новую 
сантехнику в квартире или 
заменить неработающие 
приборы отопления, но 
зачастую пенсионеры про-
сили сделать и то и другое. 
Ветеранов не ставили перед 
выбором. Всем, кто подал 
заявку, меняли краны, рако-
вины, ставили новые бата-
реи, приборы учета и даже 
полностью меняли провод-
ку. Помимо этого, в кварти-
рах участников войны по-
явились новые электриче-
ские полотенцесушители, 
в частном секторе – котлы 
отопления, водные насосы. 
Это была реальная помощь 
120 пожилым людям и их 
семьям. «И вообще, у нас 
без внимания не остается 
ни одно обращение, – де-
лится Юрий Андреев, ди-
ректор МУ «Кемеровская 
служба спасения».  - Ведь 
для многих горожан служ-
ба спасения становится по-
следней надеждой на реаль-
ную помощь. Нельзя отмах-
нуться, когда слышишь, что 
где-то люди остались без 
воды, в квартире «бегут» 
батареи или не работает 
система канализации. На 
то мы и служба быстрого 
реагирования». 

 Дню работников торговли, бытового обслуживания населения и ЖКХ

Помощь 
придет 
вовремя

19 апреля 2011 г. в 
19.00 у входа в здание 
администрации Белов-
ского городского окру-
га, по адресу: г. Белово, 
ул. Советская, д.21, со-
стоится общее собра-
ние участников доле-
вой собственности на 
земельный участок из 
земель с/х назначения 
колхоза Им. XXI парт-
съезда, расположенный 
по адресу: Кемеров-
ская область, Беловский 
р-н, колхоз Им. XXI 
партсъезда. Повестка 
дня: выделение земель-
ных участков в счет зе-
мельных долей, опреде-
ление местоположения 
выделяемых земельных 
участков. 

20 апреля 2011 г. 
в 19.00 у входа в зда-
ние администрации 
Беловского городско-
го округа, по адресу:  
г. Белово, ул. Советская, 
д.21, состоится общее 
собрание участников 
долевой собственности 
на земельный участок 
из земель с/х назначе-
ния колхоза «Кузбасс», 
расположенный по ад-
ресу: Кемеровская об-
ласть, Беловский р-н, 
колхоз «Кузбасс». По-
вестка дня: выделение 
земельных участков в 
счет земельных долей, 
определение местопо-
ложения выделяемых 
земельных участков.

18 апреля 2011г. в 12.00 около здания ДК «Яс-
ная поляна» по адресу: г. Прокопьевск, ул. Ку-
чина, 9, состоится собрание участников долевой 
собственности земельного участка, расположен-
ного по адресу: местоположение установлено 
относительно ориентира, расположенного в 
границах участка. Почтовый адрес ориентира: 
Кемеровская обл., Прокопьевский район. Када-
стровый номер 42:10:0202002:61. Для раздела (вы-
дела) земельного участка  в счет своей земельной 
доли, в соответствии с ФЗ № 101 «Об обороте 
земель сельскохозяйственного назначения». 

Инициативная группа.

Организатор торгов - конкурсный управляющий про-
водит торги в форме открытого аукциона по продаже иму-
щества ИП Будин Д.В.

Наименование имущества Стоимость 
лота в рублях

Лот 
№1

Простой вексель, серия ПИ-74 
№0000142 ООО «Проминвест» 
№(номиналом 1 063 000 рублей)

106 500 рублей

Ознакомиться с документами, составом имущества, 
подать заявки и внести задатки можно до 20.04.2011 с 10.30 
до 11.30 по адресу: г. Кемерово, ул. Чкалова, 10, тел. (8-3842) 
36-56-80, при наличии документов:

- для физических лиц: копии паспорта, копии 
свидетельства о присвоении ИНН, если лицо в браке – 
согласия супруга(ги) на приобретение имущества;

- для юридических лиц: копий устава, свидетельства 
о постановке на налоговый учет, копии свидетельства о 
внесении в ЕГРЮЛ, копии учредительного договора, копии 
документа о назначении первого руководителя, копии 
решения учредителя на совершение сделки (крупной 
сделки), оригинала доверенности на доверенное лицо.

Победитель торгов – участник, предложивший наиболее 
высокую цену за лот. Протокол об итогах торгов составляется 
в день и по адресу проведения торгов, а договор купли-
продажи заключается и оплата производится не позднее 25 
дней. Подведение итогов торгов состоится 22.04.2011 года.

Торги состоятся 22.04.2011 г. в 11.00 по адресу:  
г. Кемерово, ул. Чкалова, 10.

Задаток – 20 %, шаг – торгов 5 % от начальной цены 
лота.

Реквизиты для перечисления задатка ИП Будин Д.В. 
(ИНН 420542205097): 

р/с 40802810900000000402, Банк ООО «КГБ-БК»  
К / с  3 0 1 0 1 8 1 0 9 0 0 0 0 0 0 0 0 7 7 6 ,  Б И К  0 4 3 2 0 7 7 7 6 ,  
ИНН 4205001732.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Фонд имущества Кемеровской области сообщает о результатах аукционов по продаже права на заключение договоров 

аренды земельных участков: для строительства 3-этажного гаражного блока капитальных гаражей легковых автомобилей 
на 50 машино-мест (№ 1), для строительства индивидуального жилого дома (№ 2-8), проведенных на основании решений 
КУГИ Кемеровской обл.:

№ Адрес земельного участка Кадастровый 
номер

Площадь, 
кв.м

Итоговый размер 
арендной платы за 
1 год аренды, руб.

Победитель 
аукциона

Дата 
аукциона

1 г.Кемерово, севернее строения №12а  
по ул.Свободы 42:24:0101051:440 700 160 000 Кочкин  

О.Н. 14.03.2011г.

2 г. Кемерово, ж.р.Промышленновский, 
ул.Новоселов, 35а 42:24:0401070:325 500 7 000 Заикина  

Е.В. 01.03.2011г.

3 г.Кемерово, ж.р.Пионер,  
ул.3-я Ряжская, 68б 42:24:0101022:371 1440 81 000 Ведерникова 

О.А. 01.03.2011г.

4 г.Кемерово, Рудничный район, 
ул.Транспортная, 56 42:24:0401047:234 857 15 000 Зайцева  

М.В. 02.03.2011г.

5 г.Кемерово, Рудничный район, 
ул.Глубокая, 16 42:24:0401020:316 670 11 600 Зайцева  

М.В. 02.03.2011г.

6 г.Кемерово, Рудничный район,  
ул. Транспортная, 54 42:24:0401047:236 947 18 200 Зайцева  

М.В. 02.03.2011г.

7 г.Кемерово, Рудничный район, 
ул.Керченская, 21 42:24:0401061:378 872 14 028 Камаева  

Н.В. 15.03.2011г.

8 г.Кемерово, Рудничный район,  
пер.Лебедева, 3 42:24:0401048:387 1000 17 930 Красностанова 

О.Е. 16.03.2011г

Контактный телефон (3842) 35-83-17. www.kuzbassfond.ru., www.ako.ru

Отбор наилучших предложений
ОАО «СУЭК-Кузбасс» проводит отбор наи-

лучших предложений среди претендентов на 
выполнение работ по строительству подстанции 
ВНУ шахты им. Кирова.

Срок подачи заявки на участие в отборе - 
до 25 марта 2011 г. по адресу: г. Ленинск-Куз-
нецкий, ул.Васильева, 1, левое крыло, каб. 329 
– отдел  закупа  услуг дирекции по управле-
нию сервисными предприятиями и внешними 
услугами. 

Контактный телефон (38456) 3-38-04.
E-mail : PoleykoTA@suek.ru

Отбор наилучших предложений
ОАО «СУЭК-Кузбасс» проводит отбор наи-

лучших предложений среди претендентов на 
разработку проектной документации по строи-
тельству галереи с эстакадой и угольного склада 
на шахте «Талдинская-Западная-1».

Срок подачи заявки на участие в отборе - до 
25 марта 2011 г. по адресу: г. Ленинск-Кузнецкий, 
ул.Васильева, 1, левое крыло, каб. 329 – отдел за-
купа услуг дирекции по управлению сервисными 
предприятиями и внешними услугами. 

Контактный телефон (38456) 3-38-04,  
E-mail:PoleykoTA@suek.ru

Отбор наилучших предложений
ОАО «СУЭК-Кузбасс» проводит отбор наилучших 

предложений среди претендентов на выполнение работ 
по реконструкции вентиляционной и аспирационной 
систем, автоматической пожарной сигнализации, авто-
матической системы контроля плотности суспензии на 
обогатительной фабрике шахты «Полысаевская».

Срок подачи заявки на участие в отборе - до 25 марта 
2011 г. по адресу: г. Ленинск-Кузнецкий, ул.Васильева, 
1, левое крыло, каб. 329 – отдел  закупа  услуг дирекции 
по управлению сервисными предприятиями и внеш-
ними услугами. 

Контактный телефон (38456)  3-38-04.
E-mail : PoleykoTA@suek.ru

Уважаемые заемщики 
кооператива МФПС «Гурьянин»!

В связи с установленном фактом и прово -
димым уголовным расследованием обраща -
ем ваше внимание, что оплату производить толь-
ко на расчетный счет по следующим реквизитам: 
Межрегиональный финансовый потребительский союз 
(МФПС) «Гурьянин». Адрес: 652780, Кемеровская обл.,  
г. Гурьевск, пер. Иванова, д. 4 ИНН 4204005452 КПП 
420401001 р/сч. 40702810626110100273 в Сибирском банке 
Сбербанка РФ г.Новосибирска ОСБ №2359 г. Гурьевск 
БИК 045004641 к/сч 30101810500000000641

Справки по телефонам: 8(3842)58-75-32, 8(923) 615-
23-01.

Организатор торгов ОАО «ОУК «Южкузбассуголь» 
сообщает, что 05.05.2011 года в 10.00 местного времени по 
адресу: г.Новокузнецк, пр. Курако, 33, каб.318-э, состоятся 
открытые торги в форме аукциона по продаже земельного 
участка сельскохозяйственного назначения. Лот в составе: 
земельный участок площадью 1209 кв.м с кадастровым но-
мером 42:09:0703002:535,  расположенный в Кемеровской 
области, Новокузнецкий район. Начальная цена лота 70 000 
рублей, шаг аукциона 7 700 рублей. Предварительное озна-
комление участников с характеристиками земельных участ-
ков проводится до 03.05.2011 г. по адресу: г.Новокузнецк, пр. 
Курако, 33, каб. 318-э, в рабочие дни с 9.00 до 16.00. Заявки 
на участие в аукционе в письменной форме принимаются  в 
срок до 25.04.2011 года по адресу: г.Новокузнецк, пр. Курако, 
33. К заявке на участие в аукционе должны быть приложены: 
- для физических лиц – копия паспорта, копия свидетель-
ства о постановке на учет в налоговом органе в качестве 
налогоплательщика и присвоении ИНН, нотариально 
удостоверенная доверенность на представителя претен-
дента с правом представления заявки и других документов; 
- для юридических лиц – копии документов, подтверждаю-
щих государственную регистрацию, и учредительных доку-
ментов, копия документа, подтверждающего назначение на 
должность лиц, имеющих право действовать от имени юри-
дических лиц, либо копии доверенности представителя. 
Победителем аукциона признается участник, предложив-
ший в ходе аукциона максимальную цену. В день прове-
дения торгов победитель и участники подписывают про-
токол об итогах торгов. К участию в торгах допускаются 
физические и юридические лица, которые могут быть 
признаны покупателями в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации, своевременно подавшие 
заявки на участие в торгах, представившие установленные 
перечнем документы.

Подписку   можно  оформить   по  вашему  адресу,  
«до  востребования»,  «до  двери  квартиры», «до  рабочего  
кабинета». О фактах отказа срочно сообщайте по телефону 

начальнику почтамта или по тел. 58-34-00 (Кемерово).

Открыта досрочная 
подписка 
на 2-е  полугодие  
2011 года

на газету  
«Кузбасс»
и другие газеты и журналы  
в  почтовых  отделениях  
на любой адрес Кемеровской области.

Ветеранам ВОВ и инвалидам  
I и II гр. — скидка 20 %  

от стоимости услуг почты.

Бутылки – 
налево, картон 
– направо

В эксперименте, начав-
шемся полгода назад, уча-
ствуют жильцы домов № 46, 
48, 50, 52 по проспекту Куз-
нецкстроевскому. Инициато-
ром стал Андрей Иванович 
Мамаев, старший домов № 
46 и 48. Дело в том, что вы-
воз и утилизация твердых 
бытовых отходов в послед-
нее время подорожали. А 
потому, чтобы жильцам эта 
коммунальная услуга об-
ходилась дешевле, решено 
было облегчить «мусорную 
корзину». То есть, по при-
меру западноевропейских 
стран, изъять из мусорных 
контейнеров картон, стекло-
тару и пластиковые бутылки. 
Для этого жильцы заключи-
ли договор с Региональным 
экологическим центром на 
вывоз и переработку подоб-
ных бытовых отходов. «Что-
бы заинтересовать жильцов 
наших домов, мне пришлось 
с каждым провести инди-
видуальную беседу. После 
этого на каждом этаже я 
поставил емкости, отдельно 
под пластик, стекло и кар-
тон. Пищевые отходы идут в 
мусоропровод и тоже соби-
раются в отдельную тару. И 
дело пошло», - рассказывает 
А. И. Мамаев.

Когда емкости напол-
няются, Андрей Иванович 
вместе с двумя своими по-
мощниками вызывают мусо-
ровоз Регионального эколо-
гического центра, который 
бесплатно вывозит «готовую 
продукцию». Мало того, 
центр еще и выплачивает за 
неё добровольным сборщи-
кам деньги. В том числе и за 
то, что они самостоятельно 
на обычном 20-килограм-
мовом безмене взвешивают 
собранное.

В ходе эксперимента вы-
яснилось, что пластик, кар-
тон и стеклотара в совокуп-
ности могут составлять 40 
процентов от общей массы 
бытового мусора. Вот, к при-
меру, итоги январского сбо-
ра. С четырех домов собрано 
около тонны отдельных ви-
дов вторсырья, которые мож-
но подвергнуть утилизации. 
И экономия для жителей до-
мов оказалась существенной. 
Один только 36-квартирный 
дом № 46, в котором прожи-
вают 80 человек, в месяц эко-
номит «на мусоре» до четы-
рех-пяти тысяч рублей.

Эти деньги поступают на 
лицевые счета домов. И по 
общему решению жильцов 
используются на текущий 
ремонт, содержание домов 
и придворовых территорий. 
«Это настолько удобно для 
нас, жильцов! Кроме того, 
вывоз мусора для наших 
домов обходится гораздо 
дешевле, чем для прочих го-
рожан. Мы рады, что в свое 
время дали согласие на про-
ведение такого эксперимен-
та», - высказывает мнение 
Наталья Никитична Рябая, 
жительница дома № 46 по 
проспекту Кузнецкстроев-
скому. Кроме того, раздель-
ный сбор позволяет содер-

жать площадки в чистоте и 
порядке (дворовых мусоро-
сборников здесь вообще нет), 
а значит, избегать появления 
полчищ мышей, крыс и та-
раканов.

Неудивительно, что огла- 
шение положительных ито-
гов этого эксперимента 
произошло на совещании 
в городской администра-
ции, куда были приглашены 
представители различных 
управляющих компаний и 
ТСЖ.

Из вторсырья – 
«конфетку»

«Кузнецкстроевцы» - не 
первые, кто в южной сто-
лице Кузбасса занялся раз-
дельным сбором мусора. 
Первопроходцами в этом 
деле стали студенты-экологи 
Сибирского государствен-
ного индустриального уни-
верситета. Подобным пере-
довым опытом владеют уже 
три студенческих выпуска, 
занимавшихся под руковод-
ством единственной за Ура-
лом кафедры переработки 
техногенных и вторичных 
ресурсов, которую возглав-
ляет доктор технических 
наук Екатерина Петровна Во-
лынкина. Она же – исполни-
тельный директор созданной 
два года назад Кузбасской 
ассоциации переработчи-
ков отходов, занимающей-
ся сбором, переработкой 
и обезвреживанием более 
ста видов отходов. Сего-
дня в ассоциацию входят 13 
предприятий, работающих 

с различными видами как 
бытового, медицинского, так 
и промышленного мусора. В 
том числе и Региональный 
экологический центр, с кото-
рым жильцы четырех домов 
на проспекте Кузнецкстроев-
ском ведут совместный экс-
перимент по раздельному 
сбору бытовых отходов. За 
эти годы ассоциацией пере-
работано более 65 тысяч тонн 
отходов, созданы пятьсот но-
вых рабочих мест, из сданных 
отходов получено 34 тысячи 
тонн различных видов про-
дукции.

Свое благое дело студен-
ты начинали, наполняя про-
стые картонные коробки. 
Сегодня в здании СибГИУ 
стоят приличные пластико-
вые контейнеры. Приказом 
ректора запрещено выбрасы-
вать бумагу в обычные «мусо-
росборники». Студенческая 
братия даже раз в месяц 
выпускает свою газету под 
названием «Экотайм» тира-
жом в тысячу экземпляров. 
Занимаются и социальной 
рекламой с выпуском пла-
катов (типа «Одна сданная 
и переработанная тонна ма-
кулатуры спасает от уничто-
жения 17 деревьев»). Кроме 
того, студенты проводят на 
эту тему занятия в школах 
и различные акции в город-
ских парках и садах.

Сегодня ассоциация ждет 
прихода в Новокузнецк вто-
рого нового усовершенство-
ванного мусоровоза с осо-
быми контейнерами, но уже 
сейчас готова предложить 
различным управляющим 
компаниям, ТСЖ города 

особые пилотные проекты 
без первоначальных догово-
ров по раздельному сбору 
бытовых отходов. И даже 
оплачивать их труд по сбору 
отдельных видов вторсырья. 
Например, за тонну уплот-
ненного картона будут пла-
тить не менее семисот руб-
лей. За тонну пластиковых 
бутылок – не менее тысячи.

Опытом своей работы по 
раздельному сбору бытовых 
отходов на совещании по-
делились и представители 
других городов России. В 
Санкт-Петербурге, напри-
мер, сейчас готовятся к ис-
пытанию контейнеров с так 
называемым нижним пу-
ском. Их не надо будет пере-
ворачивать, загружая отхо-
ды в мусоровоз, достаточно 
открыть нижнюю заслонку. 
В Мурманске планируется 
строительство сети объектов 
по переработке и утилиза-
ции мусора. А в Чебоксарах 
за раздельный сбор бытовых 
отходов отвечают управляю-
щие компании. Ответствен-
ность за этот вид деятель-
ности жестко прописана в 
различных документах. При 
этом студенты и школьни-
ки ходят по домам и разно-
сят листовки. В них призыв 
жить экономно и бережливо, 
«Сделать мир чище». Имен-
но под таким девизом и ра-
ботают сегодня утилизаторы 
отходов.

Татьяна ШИПИЛОВА.
НА СНИМКЕ: А. И. Ма-

маев убедился в том, что 
работа с мусором – дело 
выгодное.

Фото Ярослава Беляева.

э сперимент

В Новокузнецке подведены первые итоги 
эксперимента по раздельному сбору отдельных 
видов вторсырья в четырех жилых домах.

Мусорить 
надо с умом!
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В нехорошей квартире, 
где любят выпить и поку-
рить, на днях вот уже тре-
тий раз случился пожар. 
Причина, как и предыду-
щие два раза,  – курение в 
постели. Сама Раиса опять 
оказалась  на больничной 
койке. И спасли ее опять 
соседи, вовремя вызвавшие  
пожарных.

«В прошлом году 31 
января при пожаре в этой 
квартире  погиб один чело-
век. Два года назад  - тоже. 
Хозяйка жива, а сожители 
ее всякий раз погибают. 
Уже трое», - рассказала на-
чальник ОГПН Людмила 
Самсонова.

«Да сколько можно?» 
- возмущаются соседи, в 
очередной раз настрадав-
шиеся от пожара. Такое 
невыносимое соседство 
уже стало просто опасным. 
Чтобы прекратить безо-
бразия, люди готовы пой-
ти на решительные меры, 
поэтому вызвали сына Чи-
бисовой, проживающего в 
Новосибирске.

По словам дознавате-
ля отдела надзорной дея-
тельности Междуречен-
ска  Ольги Ватлиной, кото-
рой ежегодно приходится 
заниматься пожарами в 

этой квартире, теоретиче-
ски соседи в гражданском 
порядке могут взыскать 
материальный ущерб с 
виновницы. Но предыду-
щие два раза жильцы про-
сто жалели ее. Женщина 
почти не передвигается 
самостоятельно, оформ-
ление инвалидности не 
довела до конца, живет на 
небольшую пенсию, с тру-
дом обслуживая саму себя. 
Продуктами снабжали ее 
те мужчины, с которыми 
она проживала. В кварти-
ре  антисанитария и убогая 
обстановка. Поэтому даже 
через суд взыскать с нее бу-
дет нечего. Выселить оди-
нокую больную женщину 
из приватизированной 
квартиры тоже нереально. 
По крайней мере, Ольга 
Леонидовна за время своей 
работы не припомнила ни 
одного подобного случая 
выселения жильцов, соз-
дававших опасность для 
окружающих.

Избавить натерпевших-
ся соседей от очередной 
беды сможет только сын 
самой виновницы. Он на-
мерен забрать ее в Ново-
сибирск.

Людмила  ХУДИК.

Беду увезут
«Черной вдовой» прозвали  
Раису Чибисову междуреченцы,  
проживающие с ней  
в одном доме…

Через писательский 
объектив 

Наиболее известные ра-
боты, вышедшие из-под пера 
Алексея Варламова, – это био-
графии знаменитых писате-
лей  в серии «ЖЗЛ»: Алексея 
Толстого, Михаила Пришви-
на, Александра Грина, Гри-
гория Распутина, Михаила 
Булгакова, Андрея Платоно-
ва. Как признается автор, его 
произведения рассчитаны на 
широкую аудиторию, хотя в 
них «ноль беллетристики».

- Когда какая-нибудь жен-
щина, к примеру, приходит 
на фотосессию, то задача фо-
тографа выставить свет так, 

чтобы подчеркнуть все ее 
достоинства, скрыв при этом 
недостатки, - говорит Алексей 
Николаевич. - Так делают и 
многие писатели со своими 
книжными героями. Они вы-
хватывают из жизни знамени-
тых людей только те истории, 
которые считают интерес-
ными, яркими, кричащими. 
Я же стараюсь максимально 
полно показать своего героя, 
словно расставляю в студии 
несколько камер и софитов 
одновременно. 

Во время каждой «фо-
тосессии» писатель делает 

любопытные открытия не 
только для читателей, но и 
для себя самого. Так, напри-
мер, Александр Грин с его 
«Алыми парусами» казался 
Алексею Варламову робким, 
романтичным человеком. 
Когда же он начал изучать 
документы, то был поражен. 
Оказалось, что в жизни Грин 
был взрывным, а порой и 
на грани сумасшествия че-
ловеком. Другие эмоции 
наполнили писателя и по-
сле знакомства с Алексеем 
Толстым, которого всегда 
считал продажным системе 

писакой. А это был патри-
от. Без России он не мог ни 
жить, ни писать. 

Варламову, по его сло-
вам, нравятся Астафьев, 
Белов, Распутин. Из совре-
менных авторов он читает 
Бориса Екимова, Николая 
Бородина, Руслана Кирее-
ва, Андрея Волоса, Алексея 
Иванова, Захара Прилепи-
на, Владимира Маканина. 

- Главное в нашей про-
фессии, - размышляет Алек-
сей Николаевич, - сохранить 
литературу настоящую, в 
которой живёт душа авто-
ра, искренняя, страдающая, 
жаждущая интересных от-
крытий и судеб. 

Алена ФЕДОТОВА.

Фото автора. 

В Кемеровском госуниверситете прошла 
творческая встреча с известным российским 
писателем, профессором МГУ  
Алексеем Варламовым. Мастер рассказал  
о своем творчестве студентам  
и преподавателям вуза. 

В своём календарике 
число 21 марта можно об-
вести в кружок и рядыш-
ком поставить восклица-
тельный знак, ведь именно 
в следующий понедельник, 
наконец, придёт настоя-
щая весна. Астрономиче-
ская весна, или День весен-
него равноденствия.

- С этой ежегодно повто-
ряющейся датой связан ряд 
природных явлений и про-
цессов, - рассказывает заме-
ститель директора по науке 
Новокузнецкого планетария   
Светлана Фёдорова. - В день, 
когда приходит астрономи-
ческая весна, Солнце осве-

щает ровно половину обоих 
полушарий земного шара, 
поэтому свет и тьма, день и 
ночь разделяются поровну 
– по 12 часов. Времена года 
на полушариях меняются, 
если в Южном наступает 
осень, то в Северном – вес-
на и наоборот. Считается, 
что именно 21 марта знаме-
нует процесс обновления в 
природе: первый весенний 
гром, набухание почек на 
деревьях, буйное прораста-
ние зелени.

Кстати, в день весеннего 
равноденствия встречают 
не только астрономическую 
весну. Так, например, с этой 

даты начинается новый год в 
Иране, Афганистане, Таджи-
кистане, Казахстане, Кыргыз-
стане, Узбекистане и практи-
чески во всех странах Велико-
го шелкового пути. 

День весеннего равноден-
ствия особо почитался и в 
языческой вере. В годичном 
круговороте Весна, олицетво-
ряющая собой оживление и 
возрождение природы, при-
ходит на смену Зиме. 

Астрономическая весна 
продолжается до 22 июня, 
то есть до дня летнего солн-
цестояния.

Эмма АНДРЕЕВА. 

И снова праздник! 

Мальчик ходит на заня-
тия  по авиамоделестрое-
нию,  которые ведёт Влади-
мир Копылов. Этот школь-
ный авиамодельный кружок 
считается лучшим в городе 
по созданию комнатных мо-
делей. Длина полета «ком-
натного» планера составля-
ет примерно двадцать пять 
метров. 

Тимофей Мялик, начи-
тавшийся книжек про индей-
цев и мечтающий попасть 
на собственном, созданном 
своими руками самолете в 
прерии, «чтобы посмотреть 
с высоты на скачущих на ко-
нях индейцев», сделал десять 

Летят  
вопреки всему

моделей. Вообще дети увлека-
ются авиамоделированием на-
столько,  что порой  в кружок 
приходят учителя и просят 
того или этого ученика пока 
на занятия не пускать. Пока 
не исправит двойки…

В юные  годы руководи-
тель кружка Владимир Геор-
гиевич тоже мечтал полетать 
на самолетах, изготовленных 
собственными руками, но не 
пришлось. Здесь же, в Лист-
вягах, долгие годы отработал в 
шахте электрослесарем. Ушел 
на пенсию. И решил учить 
авиамоделестроению ребяти-
шек. С таким предложением 
шесть лет назад и пришел в 

школу. Ему дали помещение 
и обещали платить зарплату. 
Остальное, вплоть до поиска 
и приобретения подручного 
материала, осталось за ним. 
Владимир Георгиевич вставил 
в окна выбитые стекла, привез 
из дома подержанную мебель, 
и работа закипела. Его первые 
ученики уже пришли с армей-
ской службы. Кому-то даже 
довелось поработать авиаме-
хаником на Новокузнецком 
аэродроме. 

С приобретением подруч-
ного материала для создания 
моделей сегодня возникает  
немало проблем. Но и здесь 
Копылова и его команду выру-

Девятилетний Тимофей Мялик, ученик школы № 69 поселка 
Листвяги Куйбышевского района города Новокузнецка  
на вопрос, о чем он мечтает, ответил, что хочет посмотреть  
с высоты на индейцев.

чает смекалка. Вместо особой 
бумаги, которая шла на кры-
лья планеров, но в последнее 
время исчезла из продажи, 
научились использовать поли-
этиленовую пленку. Необхо-
димы рейки и миллиметровая 
фанера, причем непременно  
из кедра и липы. В этом не-
редко выручают друзья Влади-

мира Георгиевича, соратники 
по увлечению. Пригодились 
и собственные припасы. Ис-
чезло из продажи и горючее 
для авиамоторчиков, которое 
состояло из эфира, керосина 
и касторки. (С некоторых пор 
эфир для работы с малолет-
ними авиаконструкторами 
запрещен). И тем не менее 

модели для воздушного боя 
и учебно-тренировочные, 
планеры комнатные и схе-
матические  продолжают 
рождаться в  школьном «ан-
гаре». 

Татьяна ШИПИЛОВА.
Фото  

Ярослава Беляева.
Новокузнецк.

Огромные кринолино-
вые юбки мешают юным 
особам семенить ножка-
ми по ступеням – при-
ходится поддерживать 
платье руками. А девуш-
кам такое мероприятие 
кажется презанятным: не 
так часто мы можем при-
мерить платье XVIII века. 
Чуть выше, в холле третье-
го этажа, кавалеры  что-то 
оживлённо обсуждают.

Для главного действа 
– Пушкинского бала, ко-
торый проводится уже 
не первый раз благодаря 
совместным усилиям сту-
дии исторического тан-
ца «Сюита» и студентов 
факультета филологии и 
журналистики КемГУ, все 
собираются в главном зале 
библиотеки.  

На некоторое время он 
превратился в светский  
салон первой половины 
XIX века. Тогда, кстати, 
очень ценилось искусство 
салонной беседы. «Пра-
вильный» светский разго-
вор – это «приятный» раз-
говор ни о чём. Человек, 
не умеющий включиться 
в эту импровизацию, при-
знаётся скучным. Студен-
ток КемГУ никак не назо-
вёшь скучными: гомон и 
хихиканье, доносящиеся 
от маленьких девичьих 
компаний там и тут, созда-
ют впечатление светской 
беседы. 

Известно, что выраже-

ние «выезжать в свет» озна-
чало именно посещение 
балов, раутов, гуляний. И, 
конечно, салонов.  В нашем 
салоне – XXI века - читают 
стихи. Пушкина, Лермон-
това. Под гитару. Всё в со-
четании с акустикой зала, 
нарядами, настроением 
переносит нас на несколь-
ко столетий назад. 

Недалеко от меня де-
вушки красуются в своих 
платьях. Пусть это вы-
пускные наряды, взятые 
у подружек, – неважно, 
ведь они почти повторяют 
силуэты XVIII и XIX столе-
тий. Вот, например, Свет-
лана, студентка факуль-
тета филологии и журна-
листики, – в платье стиля 
ампир, а Ирина – в платье 
с пышной кринолиновой 
юбкой. Все в предвкуше-
нии бала. 

Кавалеры смущены – 
далеко не все из них уме-
ют танцевать миньон и 
полонез, как положено 
на балу. Но приходится… 
Девушки ждут.

Однако, увы, потан-
цевать пришлось не всем 
из них. Некоторым поме-
шала актуальная для всех 
времен проблема – кава-
леров оказалось меньше, 
чем дам. 

Оксана ЗАХАРЕНКО, 
студентка  

Кемеровского  
государственного  

университета.  

С занятий 
на бал
Поднимаюсь по лестнице библиотеки  
им. Фёдорова, навстречу мне сбегают  
две девушки в нарядах, скажем так, 
необычных не только для читального зала,  
но и для нашего века.

Юнармейцы изучают 
историю России и родного 
края, занимаются спортом и 
обучаются военному делу. 

Заведующая музеем бое-
вой славы воинов-интерна-
ционалистов при Центре 
дополнительного образо-

вания для детей Тяжинско-
го района Любовь Нацаева 
отметила, что в военно-пат-
риотическом клубе разра-
ботан свой кодекс чести: «Во 
главе угла такие качества, 
как товарищество и взаимо-
выручка. Юнармеец должен 

быть бодрым и честным. 
Здесь не принято грубить,  
хвастать, завидовать, лгать 
и сквернословить. «Витязи» 
всегда смотрят людям пря-
мо в глаза и не боятся быть 
вежливыми».     

В клубе разработаны своя 

символика и экипировка. В 
ближайшее время  каждому 
из ребят будет выдана уни-
форма.  Летом юнармейцам 
предстоит овладеть ещё и ис-
кусством управления боевой 
машиной пехоты.

Олег КОСТЮНИН.

Бодрые  
и честные
В посёлке Тяжинский при музее  
боевой славы воинов-
интернационалистов создали 
подростковый военно-патриотический 
клуб «Витязь».

В ЭТОТ ДЕНь РОДИЛИСь
1844.  Николай Рим-

ский-Корсаков, русский 
композитор. Оперы «Пско-
витянка», «Майская ночь», 
«Снегурочка».

1858. Рудольф Дизель, 
немецкий инженер, изо-
брел двигатель, который 
назвали его именем.
СОБыТИЯ

1871. Вооруженное вос-
стание парижских рабочих, 
которое вошло в историю 
под именем «Парижской 
коммуны».

1958. В Москве открыл-
ся Первый международ-
ный конкурс музыкантов-
исполнителей имени П. И. 
Чайковского.
В ЭТОТ ДЕНь УШЛИ

1584. Иван Грозный, ве-
ликий князь «всея Руси», 
русский царь.

По горизонтали: 1. Сорт 
малины. 3. Город в Нидер-
ландах. 5. Русский механик 
и изобретатель. 7. Украин-
ский музыкальный инстру-
мент. 8. Русский живописец, 
археолог, писатель, запе-
чатлевший в серии картин 
памятники древнерусской 
архитектуры. 9. Четырех-
гранный столб, увенчанный 
бюстом. 11. Древний тотем 
славян. 13. Советский актер, 
«счастливый любовник», на-
учившийся в новогоднюю 
ночь проходить сквозь стены 
(правда, ненадолго). 14. Ав-
тор романа «Далеко от Мо-
сквы». 15. Растение, изобра-

жаемое на государственных 
символах Бразилии. 

По  вертикали: 1. Овощ-
ное растение. 2. Летний сорт 
яблони. 3. Немецкий уче-
ный, лауреат Нобелевской 
премии по химии. 4. Город 
на острове Англии у берегов 
Уэльса. 5. Сибирское горное 
парнокопытное животное. 
6. Персонаж пьесы А.Н. 
Островского «Таланты и по-
клонники». 9. Яйца бабочек 
шелкопряда, используемые 
в шелководстве. 10. Русский 
советский писатель. 11. Хо-
лодное кушанье из мелко 
нарезанных овощей. 12. Тип 
улья.

По горизонтали: 1. Латам. 3. Гаага. 5. Кулибин. 7. Кобза. 8. 
Рерих. 9. Герма. 11. Сокол. 13. Абдулов. 14. Ажаев. 15. Табак. 

По вертикали: 1. Латук. 2. Мелба. 3. Габер. 4. Амлух. 5. Ка-
барга. 6. Нароков. 9. Грена. 10. Ардов. 11. Салат. 12. Лежак. 
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